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BAJASUBEEL NÚMERO

“Seguiremos 
reduciendo 
los delitos y 
ayudando al 

esclarecimiento 
de los que se 

cometen”. 

Mª DEL MAR SÁNCHEZ
Concejal de Seguridad

Los vecinos de 
Tres Cantos siguen 
denunciando la falta 

de personal y medios 
en los centros de 

salud de la ciudad, 
con diferentes 
movilizaciones.

El décimo colegio 
público de Tres 
Cantos tendrá 

línea cuatro para 
dar respuesta a la 

demanda del nuevo 
desarrollo urbanístico 

de la ciudad.

Centros de 
salud 

Centros 
educativos50

eventos deportivos se celebrarán 
durante este año en Tres Cantos. 

Destacan los campeonatos 
escolares y las ligas de deportes 

inclusivos, así como las 
competiciones para la promoción 

del deporte femenino.

El próximo fin de semana 
del 28 al 30 de abril ten-
dremos la oportunidad de 
disfrutar en nuestro muni-
cipio de los mejores equi-
pos de categoría benjamín 
sub-10 (2013), nacionales 
e internacionales.

Hace ya unos cuantos 
años el CD Fútbol Tres 
Cantos organizó la prime-
ra edición de la Tres Can-
tos Cup, un torneo que, 
con los años, se ha ido 
consolidando hasta con-
vertirse, en esta edición, 
en el (posiblemente) mejor 
torneo sub-10 del mundo.

Hay que agradecer a 
los responsables de orga-
nizar este torneo que nos 
traigan a Tres Cantos a 

equipos de la categoría de 
PSG, Milán, Real Madrid, 
FC Barcelona, Atlético 
de Madrid, Sevilla, Opor-
to, etc. hasta 36 equipos 
masculinos de primera ca-
tegoría.

Hacen que nuestra 
ciudad sea conocida in-
ternacionalmente, vienen 
cinco equipos franceses y 
cuatro japoneses. 

Allá por 1992 en Bru-
nete se hizo un torneo 
que, con el tiempo, se 
convirtió en un referente 
internacional. Por allí pa-
saron Iker Casillas, Ge-
rard Piqué, Andrés Iniesta, 
Fernando Torres, etc. mu-
chos de los jugadores que 
dieciocho años después 

hicieron felices a todo un 
país.

Pero lo que hay que 
agradecer de verdad a 
este club, es su apuesta 
por el deporte, por la sa-
lud y por hacer que los jó-
venes talentos del mañana 
estén aquí en Tres Cantos. 
¿Quién sabe si dentro 
de unos años se hablará 
de otros campeones del 
mundo que coincidieron 
aquí en Foresta? Sin duda, 
estaos ante el nuevo Tor-
neo de Brunete, pero esta 
vez en la Ciudad Europea 
del Deporte 2023.

No dejen de pasar si 
están en la ciudad, es una 
oportunidad única para 
disfrutar en familia. 

El Síndrome de Procusto 
es una patología psicoló-
gica y cuando una persona 
lo padece, suele generar 
malestar a su alrededor, 
provocando resultados ne-
fastos. Las personas que 
padecen el Síndrome de 
Procusto detestan a aque-
llos que destacan en algún 
aspecto y critican o inven-
tan para minimizar todos 
los proyectos e ideas que 
proponen. Además, por lo 
general, no son conscien-
tes de lo que les ocurre 
puede que incluso piensen 
que son empáticos o lle-
guen a creerse sus propias 
mentiras o fábulas…. El 
29M daremos más pistas 

Y ahora vamos a hablar 
de lo importante que está 
por venir, las Elecciones 
Municipales 2023. Como 
podréis comprobar en este 
número los candidatos y 
candidatas ya comienzan a 
transmitir sus propuestas, 
inquietudes e ideas para 
que nuestra ciudad siga 
creciendo a ritmo vertigi-
noso.

En este número tene-
mos el placer de contar con 
entrevistas al actual alcalde 
Jesús Moreno (PP), a Silvia 
Lucena (PSOE) y a Teresa 
Zurita y Pilar Moreno, dos 
rostros que encabezan la 
candidatura de Por Tres 
Cantos la coalición electo-
ral municipal de izquierda 
(IU, Más Madrid, Ganemos 
3C y Verdes Equo). 

La verdad es que la 
sensación que nos queda 
en este medio, después 
de realizar estas entrevis-
tas (junto con las que ya 
hicimos a Juan Andrés 
Díaz Guerra de C´s Tres 
Cantos y Javier Sanmi-
guel de Podemos) es que, 
quizás, son las elecciones 
municipales con mejores 
candidatas y candidatos 

de la pequeña historia de 
nuestra ciudad.

Ya están todos y todas 
en la mesa, el objetivo está 
claro: Todos contra el PP. 
El objetivo de los populares 
es repetir su mayoría abso-
luta, el del resto de los par-
tidos es evitar esa mayoría 
absoluta. 

La coalición electo-
ral de izquierdas Por Tres 
Cantos, encabezada por 
Teresa Zurita, y el PSOE de 
Silvia Lucena, son los que 
parten como alternativa 
principal. Podemos, con 
un Javier Sanmiguel valo-
rado como mejor político 
local tras Jesús Moreno, fi-
nalmente acude a las urnas 
fuera de la coalición tras no 
alcanzar acuerdos en la 
Comunidad entre Más Ma-
drid y el partido morado.

En la parte “derecha” de 
la parrilla, intentando arañar-
le votos al Partido Popular 
estarán Ciudadanos y Vox. 
El partido naranja tendrá el 
respaldo de Aruca Gómez, 
que encabeza las listas de 
C´s en la Comunidad de 
Madrid, para intentar con-
seguir objetivos a nivel lo-
cal. Queda la incógnita de 
Vox, con Guillermo Salvat 
ya nombrado por el partido, 
que si supera el escollo del 
primer concejal puede ha-
cer perder la mayoría a Je-
sús Moreno. 

Todo está más apreta-
do que nunca, hay que te-
ner en cuenta que este año 
(ya superados los 50.000 
habitantes) será la primera 
vez que haya 25 conce-
jales y, por la famosa Ley 
D´hondt, el primer conce-
jal habrá que conseguirlo 
con en número de votos 
más alto, dicen que cerca 
de los 1500. En el número 
de mayo podremos seguir 
dando más pistas, ya olien-
do a urna electoral.

El CD Fútbol Tres Cantos nos regala 
el mejor futbol sub-10 internacional

El síndrome de Procusto 
y lo que está por venir

HE DICHO
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Tres Cantos celebra sus 
32 años como municipio 
independiente 
En 1982, apenas 50 personas 
vivían en la localidad de Tres 
Cantos. Diez años más tarde, 
esta ciudad del norte de la re-
gión, que por aquel momento 
formaba parte del Ayuntamiento 
de Colmenar Viejo, sumaba más 
de 20.000 habitantes. A día de 
hoy, más de 50.000 personas 
han elegido Tres Cantos para 
residir, haciendo que la ciudad 
se convierta en un municipio de 
referencia, tanto a nivel regional 
como nacional. 

El 21 de marzo de 1991, hace 
32 años, Tres Cantos conseguía 
la independencia convirtiéndose 
en el municipio número 179 de la 
Comunidad de Madrid, siendo el 
más joven de la región.

Tres Cantos celebró, un año 
más, su independencia. Para 
ello, desde el Ayuntamiento de 
Tres Cantos se llevaron a cabo 
una serie de actividades para 
conmemorar el 32 aniversario, 
con unas fiestas familiares para 
todos los públicos y cargadas de 

homenaje para la ciudad y sus 
vecinos. 

La Plaza del Ayuntamiento se 
convertía en la ‘Plaza Mágica’ con 
decenas de actividades familia-
res, con espectáculos de magia 
y la inauguración de diversas ex-
posiciones en el Centro Cultural 
Adolfo Suárez.

El 21 de marzo, fiesta local, se 
celebró el tradicional cocido po-
pular en el Espacio Enrique Mas, 
en el que se repartieron más de 
700 raciones, cada una de ellas 
con sus tradicionales «vuelcos».  
Por un lado, una sopa y por otro, 
un plato de garbanzos con verdu-
ras y carne. Las casas regionales 
fueron las encargadas de ameni-
zar la comida con actuaciones y 
música.

La concejala de Cultura, Elisa 
Lidia Miguel, aseguraba que se 
ha trabajado en una programa-
ción “de gran calidad y muy par-
ticipativa” para que los vecinos 
tomen la palabra en estos feste-
jos locales.

X edición de los Premios Ciudad de Tres Cantos
Con motivo de la festividad del 21 de marzo, Tres Cantos celebró una nueva edición de los Premios Ciudad 
de Tres Cantos. Los premios fueron otorgados a aquellas personas que han aportado valor y han contribui-
do al desarrollo de la ciudad en distintos ámbitos como seguridad, medio ambiente, empresa, cultura, de-
porte o social. Un año más, el objetivo de estos premios ha sido reconocer la labor de entidades y personas 
que hacen “una ciudad cada día mejor”, en palabras de Jesús Moreno, alcalde de Tres Cantos.

eventos@eurostarsmadridforo.com
Tel.: 91 805 47 20

eventos@exetrescantos.com 
Tel.: 91 804 48 37

Los mejores espacios 
para tus celebraciones 
en Tres Cantos
Ven a visitarnos y descubre todas las 
opciones que ponemos a tu disposición 
para garantizar el éxito de tus eventos

Lorem ipsum
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El suicidio está afectando grave-
mente la salud en todo el mundo y 
aunque España se encuentra entre 
los países europeos donde menos 
suicidios ocurren, se ha observado 
un incremento preocupante en los 
últimos años marcados por la pan-
demia del COVID 19. 

La muerte por suicidio lleva 
siendo la primera causa de muerte 
no natural en España desde 2008. 
Cada día, 11 personas mueren 
en nuestro país en estas circuns-
tancias, y en 2021 se llegó a los 
4.003 fallecimientos por suicidio 
por primera vez, según el INE. Es-
tas cifras revelan el grave problema 
con los trastornos de salud mental, 
unos trastornos que se han agu-
dizado tras la pandemia. Es la se-
gunda causa de muerte en jóvenes 
de entre 15 y 29 años, superando 
a los accidentes de tráfico, caídas 
accidentales y ahogamientos.

En Tres Cantos ocurre lo mis-
mo que en el resto del panorama 
nacional, en el que ha habido una 
progresión en aumento del más del 
doble en intentos de suicidio entre 
nuestros jóvenes. Desde el 2019 al 
2022 se duplicaron las intervencio-
nes de la Policía Local, pasando de 
3 a 7, en casos de menores de 12 
a 17 años con conductas que po-
nían en riesgo su integridad física.

Para reforzar las actuaciones 
que ya se habían llevado a cabo 
en materia de salud mental en la 
localidad, el Ayuntamiento de Tres 
Cantos ha presentado la primera 
fase de diagnóstico y líneas estra-
tégicas del Plan Local de Preven-
ción del Suicidio. 

El equipo de Gobierno ya fue 
consciente de esta situación po-
niendo en marcha actuaciones 
inmediatas como el programa 
AcompañandoTC, de apoyo a jó-
venes con problemas emocionales 
y sus familias. Ahora, el programa 

se ha ampliado con un grupo te-
rapéutico de habilidades sociales 
para jóvenes, que viene a sumarse 
a equipo Psicopedagógico muni-
cipal, con tres especialistas que 
atienden a alumnos de Primaria de-
rivados por los centros educativos 
desde los equipos de orientación.

Desde el área de Juventud se 
trabaja en distintos programas 
de Educación en el Tiempo Li-
bre y para la Salud, que abordan 
la prevención de temas como los 
problemas de alimentación, dro-
godependencias o violencia entre 
iguales.

Más allá de los jóvenes, desde 
la concejalía de Familia e Igualdad 
se trabaja además con un equipo 
multidisciplinar de psicólogos, te-
rapeutas y trabajadores sociales 
para realizar intervenciones con 
las personas de forma individual y 
grupal. 

Y es que los datos en el mu-
nicipio reflejan un significativo au-
mento de los hombres que han 
necesitado atención por conducta 
suicida, los avisos se triplicaron en 

2022 pasando de 8 a 27 avisos. 
Del mismo modo, se ha registrado 
un mayor incremento de la solicitud 
de ayuda por parte de los varones, 
lo que podría interpretarse de for-
ma “esperanzadora”, porque revela 
que los hombres comienzan a pe-
dir más ayuda, según explica Pe-
dro Martín-Barrajón, responsable 
de la Red Nacional de Psicólogos 
en Prevención de Suicidio de Prin-
cesa 81 que ha asesorado al Ayun-
tamiento en la elaboración del Plan.

Tres Cantos dispone también 
de un Punto Municipal del Obser-
vatorio Regional de la Violencia de 
Género, dotado de profesionales 
de la salud, convenios con el Cen-
tro de Escucha San Camilo, para 
apoyo de duelos y otras problemá-
ticas, así como un programa sobre 
Soledad no deseada para los ma-
yores.

Ahora, el Ayuntamiento da un 
paso más para abordar la situación 
con la elaboración de un plan de 
prevención que ayude a reducir 
las cifras de suicidio y disminuir las 
situaciones de desesperanza que 

puedan conducir a ideas suicidas y 
aumentar el arraigo a la vida.

En el Plan Municipal de Preven-
ción del Suicidio se recogen las ac-
tuaciones municipales orientadas 
a su prevención, tratamiento y pro-
moción de la salud mental, como 
recomienda la Organización Mun-
dial de la Salud a las administra-
ciones públicas. Un Plan contem-
plado en el Plan General de Salud 
Social, que vio la luz en mayo de 
2021, dentro de las medidas 
adoptadas como consecuencia de 
la fatiga pandémica y que viene a 
responder a la aprobación en Ple-
no por unanimidad de una moción 
para abordar esta cuestión.

El alcalde, Jesús Moreno, hacía 
hincapié en que “nos encontramos 
ante un asunto de gravedad en 
el que tenemos la obligación de 
actuar, como administración más 
cercana a nuestros vecinos, con 
un proyecto prioritario para este 
equipo de Gobierno en el que se 
movilizarán aquellos recursos que 
aseguren una atención más efecti-
va para aquellos que lo necesiten”.

CINCO OBJETIVOS Y NUEVE LÍNEAS DE 

ACTUACIÓN

En esta primera fase, el plan 
reúne cinco objetivos estratégi-
cos a cuatro años, para conocer y 
comprender la conducta suicida en 
Tres Cantos; informar y sensibilizar 
sobre estas conductas a través de 
campañas de concienciación y la 
celebración de jornadas divulgati-
vas sobre prevención del suicidio; 
prevenir los factores de riesgo y 
promocionar los factores de pro-
tección frente al suicidio; actuar 
mediante medidas preventivas di-
rigidas a colectivos vulnerables, y 
potenciar la capacidad de profesio-
nales y población en general en la 
detección y prevención en perso-
nas de riesgo de conducta suicida.

En cuanto a su desarrollo y líneas 
de actuación, se creará una mesa 
de seguimiento municipal, se tra-
bajará transversalmente, aunando 
esfuerzos entre las distintas conce-
jalías, se elaborará un mapa de pun-
tos calientes para limitar su acceso, 
además de realización de acciones 
de sensibilización, implementación 
de programas específicos en colec-
tivos profesionales, promoción de la 
salud mental, prevención selectiva 
e indicada y creación de espacios 
para crear sinergias con entidades 
del sector para facilitar el acceso a la 
atención especializada a familiares o 
allegados para afrontar la pérdida 
de un ser querido.

La concejal de Salud Pública, 
Fátima Mera, ha destacado que “el 
suicidio es un problema de salud 
pública que ha sido invisibilizado 
hasta la fecha y al que es necesa-
rio dar respuesta con un Plan mul-
tidisciplinar que implique a todas 
las áreas del Gobierno municipal, 
con el que se busca reforzar las 
actuaciones en materia de salud 
mental que ya hemos puesto en 
marcha con éxito”.

Tres Cantos presenta su Plan Local de Prevención del Suicidio
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OPINIÓNTres Cantos mantiene su liderazgo 
como municipio más seguro  
de la Comunidad de Madrid

Tiempo para escuchar, tiempo 
para pensar

JESÚS MORENO
ALCALDE DE TRES CANTOS

La tasa de criminalidad de Tres 
Cantos ha descendido un 2,1 % 
en 2022 respecto al año anterior, 
según ha hecho público el Minis-
terio del Interior en su Balance 
anual de Criminalidad, sobre las 
infracciones penales cometidas en 
aquellos municipios con más de 
20.000 habitantes. 

Tres Cantos mantiene así su 
liderazgo como municipio más se-
guro de la Comunidad de Madrid, 
y sitúa la tasa de criminalidad en 
el 2,9%, por delante de Pozuelo 
de Alarcón (3,04%), Fuenlabrada 
(3,2%), Colmenar Viejo (3,604%) y 
Boadilla del Monte (3,617%).

El número total de delitos, un 
total de 1.476, se ha reducido un 
3,1% respecto al año anterior, de 
los que 1.151 corresponden a in-
fracciones contempladas de la ca-
tegoría de criminalidad convencio-
nal y 325 infracciones cometidas 
en el espacio ciber, un dato que ha 
sufrido un incremento muy signifi-
cativo, llegando al 16% respecto al 
año anterior.

La mayor parte de los delitos 
acumulados durante 2022 son los 
relacionados con el patrimonio y los 
que más se han reducido son los 
que afectan a las personas, con un 
alto nivel de esclarecimientos. Así, 
han descendido en un 55% los de-
litos contra la libertad sexual y en un 
83% el tráfico de drogas.

Por su parte, la concejal de Se-
guridad, Mª del Mar Sánchez, ha 
asegurado que “aunque somos 
conscientes de que el delito cero 
no existe, seguiremos trabajando 
para alcanzarlo. Estos datos nos 
motivan para continuar invirtiendo, 
tanto en material como en recur-

sos humanos, y seguir reduciendo 
los delitos y ayudando al esclare-
cimiento de los que se cometen”.

Este mes de abril, la Policía Lo-
cal de Tres Cantos contará con 12 
nuevos agentes, que ahora se en-
cuentran completando su proceso 
formativo en las instalaciones del 
Instituto de Formación Integral en 
Seguridad y Emergencias (IFISE) 
de la Comunidad de Madrid. 

Con esta apuesta por la se-
guridad ciudadana, Tres Cantos 
amplía su plantilla y contará con un 
total de 73 efectivos. “Continuare-
mos reforzando con medios mate-
riales y humanos a la Policía Local 
para que sigamos siendo uno de 
los municipios más seguros de la 
Comunidad de Madrid,” ha ase-
gurado el alcalde de la localidad, 
Jesús Moreno.

Vivimos un poco acelerados, in-
mersos en este runrún continuo de 
dimes y diretes, de correveidiles y 
puesandaquetús, parece que bus-
cando más la confrontación por la 
confrontación que movidos por el 
interés general, la gresca política en 
lugar de aprovechar el beneficio en-
riquecedor de la moderación y una 
convivencia reflexiva y constructiva.

Claro que para alcanzar esa atre-
vida utopía hace falta valor. El de abrir 
los ojos y las orejas y los pensamien-
tos a lo que nos viene de fuera. Ir más 
allá de los límites de la autocompla-
cencia y llegar hasta lo que piensan, 
quieren, proponen, los demás. 

Hace falta tiempo también, pero 
podemos encontrarlo si queremos 
hacerlo.

Uno puede escudarse siempre 
en la actividad frenética para justifi-
car falta de tiempo, no tengo ni un 
minuto para nada. Y lo cierto es que 
un minuto se encuentra sin rebuscar.

El tiempo no debería ser un lujo. 
Mucho menos el tiempo nece-

sario para mejorar y hacer cosas 
mejores para todos. 

Acabo de comprobarlo en estos 
días, en mitad de la vorágine de lo 
cotidiano. He sido consciente de que 
el verdadero lujo es compartir el tiem-
po de los demás. Escucharlos, tomar 
nota de sus propuestas. Comprobar 
que las ideas se enriquecen cuando 
se juntan con otras ideas. Que lo que 
en la cabeza de uno parece una fu-
tilidad, al sumarse a lo que piensan 
otros se convierte en una fortaleza.

Recibir a los vecinos y escuchar 
sus demandas, sus propuestas, sus 
reclamaciones, te pone los pies en 
el suelo y te centra en lo importante. 
Si además reúnes a un grupo nu-
meroso de tricantinos y les invitas 
a proponer ideas para mejorar para 
Tres Cantos, comprometiéndote a 
hacerlas tuyas, a llevarlas a cabo en 
lo posible, sin que importe a quién 
votará quien lo está proponien-
do, entonces comprendes que tal 
vez todos los políticos deberíamos 
empezar la casa común por esos 
cimientos, para que sea sólida y efi-
ciente.

Hemos tenido tiempo para de-
mostrar de qué éramos capaces. Y 
hemos tenido tiempo, cuatro años, 
para convencer a los vecinos -si no, 
tampoco lo haremos en cuatro días- 
de que eligieron bien confiando en 
que cumpliríamos nuestros compro-
misos contra viento y marea. 

Es ahora tiempo para escuchar. 
Incluso si lo que se nos dice no nos 
conviene. Siempre se puede ser sa-
bio y rectificar.

Es ahora el tiempo para pensar 
en cómo hacer que todas las ideas, 
las nuestras y las de otros, sirvan 
para diseñar el mejor plan, el pro-
grama más útil, la ruta más segura 
para conducir -con la confianza re-
novada de los vecinos- Tres Cantos 
hacia un futuro mejor. Lo tenemos a 
la vuelta de la esquina.

Después vendrá otro tiempo 
nuevo: el tiempo para actuar. Y por 
supuesto, seguir escuchando.

ACTUALIDAD

VVeenn  yy  pprruueebbaa nnuueessttrraa ccllaassee ggrraattuuiittaa ddee  SSppeeaakkiinngg
AAvv//  CCoollmmeennaarr  VViieejjoo--SSeeccttoorr  PPiinnttoorreess 33--1100

TTllff::  663333  1155  6611  0055
@@mmssmmrrllaanngguuaaggee..ttrreessccaannttooss
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Geotermia y la 
aerotermia en las 
ayudas del Plan 
Rehabilita
El Ayuntamiento, a través de la Con-
cejalía Tres Cantos 2030, ha apro-
bado el Plan Rehabilita Tres Cantos 
para este año 2023, con el objetivo 
de facilitar a los vecinos del municipio 
la mejora de la eficiencia energética y 
la sostenibilidad en sus viviendas.

Cuenta con un presupuesto de 
60.000 euros y el plazo para presen-
tar las solicitudes se abrirá el próxi-
mo mes de julio. 

Según el concejal de Tres Can-
tos 2030, Pedro Fernández, “con la 
publicación de las bases se pretende 
dar continuidad al fomento de medi-
das que mejoren la eficiencia energé-
tica de las viviendas, introduciendo 
algunas novedades para ampliar las 
actuaciones subvencionables y así 
apoyar la consecución de los Obje-
tivos de Desarrollo Sostenible de la 
Agenda 2030, y que nuestra ciudad 
sea cada vez más eficiente”.

Así, en esta convocatoria se han 
incluido las actuaciones de mejo-
ra en la generación de energía con 
instalaciones de geotermia y aero-
termia.

La dotación económica to-
tal destinada para la línea 1 es de 
30.000 euros y las actuaciones rea-
lizadas deben tener un coste igual 
o superior a los 1.000 euros, para 
poder solicitar la subvención. Para 
la línea 2, la dotación económica to-
tal es de 30.000 euros y para poder 
solicitar la subvención, las actuacio-
nes realizadas deben tener un coste 
igual o superior a los 3.000 euros.

Tendrán prioridad las solicitudes 
las viviendas de más de 30 años y 
comunidades con mayor número de 
viviendas, así como las que hayan 
realizado mejoras en la envolvente 
del edificio o que hayan instalado 
equipos de energía solar fotovoltai-
ca, paneles solares térmicos, geo-
termia y aerotermia.

Tres Cantos tendrá el primer hotel 
de madera y hormigón de España
Sunny Casais ha puesto en Tres 
Cantos la primera piedra del nue-
vo B&B Hotel de Madrid, el primer 
inmueble industrializado híbrido de 
madera y hormigón de España, que 
marca una nueva generación de 
edificios sostenibles.

El hotel, ubicado en la zona 
Norte de Tres Cantos, entre las ca-
lles Isaac Peral y Santiago Ramón y 
Cajal en el entorno de Madrid Con-
tent City y junto a la nueva esta-
ción de cercanías, contará con 120 
habitaciones distribuidas en cinco 
plantas y un aparcamiento en su-
perficie.

El proyecto está basado en el 
sistema CREE, un sistema industria-
lizado híbrido de rápida implemen-
tación en obra, que combina el uso 
de la madera y el hormigón a nivel 
estructural, con fachadas prefabri-
cadas modulares, que consigue una 
gran reducción de huella de carbo-
no, de residuos de construcción, 
contaminación acústica in situ, así 
como los plazos de entrega. 

En el ámbito de la sostenibilidad 
social, es un proyecto que atrae ta-
lento cualificado joven, que ofrece 
mejores condiciones laborales, de 
seguridad, salud y mayor confort 
para los trabajadores y logra una 
mayor inclusión y diversidad en la 
construcción, incorporando a la 
mujer al sector y a las personas con 
discapacidad. 

Diseñado por TDB Arquitectura, 
el nuevo B&B HOTEL Tres Cantos 
ofrecerá múltiples opciones de alo-
jamiento a precios asequibles, con 
una variada oferta de habitaciones 
100% ‘plastic free’, individuales y 
dobles, amplias, funcionales, lumi-
nosas y cuidadosamente diseña-
das. 

António Carlos Fernandes Ro-
drigues, de Sunny Casais, ha indi-

cado que “nuestra inversión con 
B&B continúa, este es nuestro sexto 
hotel B&B y próximamente anuncia-
remos la construcción del séptimo, 
también en España”.

Para Lucía Méndez-Bonito, 
CEO de B&B HOTELS en España 
y Portugal, “el nuevo B&B HO-
TEL Tres Cantos estará ubicado 
en una zona de crecimiento de la 
ciudad, donde se encuentra Ma-
drid Content City, el mayor Hub de 
producción audiovisual de Euro-
pa. Un hotel que nace para ofrecer 
una oferta más flexible y dinámica 
a las necesidades de alojamiento 
de Tres Cantos, un municipio sin-

gular por su juventud, excelente 
diseño urbanístico, su elevado 
nivel sociocultural y su tejido em-
presarial con un alto componente 
de I+D+i.”

El alcalde de Tres Cantos, Jesús 
Moreno, ha asegurado que el nuevo 
hotel “encaja a la perfección con el 
concepto de innovación, sosteni-
bilidad medioambiental y eficiencia 
energética que son la base de los 
grandes proyectos que ha puesto 
en marcha el equipo de Gobierno 
en la ciudad en este último manda-
to, como son el Paraninfo, Metropo-
litan Park y Centro Deportivo Parque 
Norte”.

EN BREVE

‘Todo está en Tres 
Cantos’, el catálogo de 
los comercios 

Nuevas instalaciones 
del Laboratorio Life 
Length 

Gran éxito de 
participación en la 
feria ‘Educa 3C’

Cientos de estudiantes se acer-
caron al Espacio Enrique Mas, 
donde se celebró una nueva edi-
ción de la feria educativa ‘Educa 
3C’. Los asistentes tuvieron la 
oportunidad de recibir orientación 
personalizada de universidades, 
centros de Formación Profesional 
y academias y escuelas, que les 
mostraron su oferta de formación. 

El Ayuntamiento, a través de la 
Concejalía de Desarrollo Econó-
mico y Empleo, impulsa ‘Todo 
está en Tres Cantos’, un direc-
torio digital que agrupa todos los 
establecimientos de la ciudad. 
Una herramienta en formato web, 
que permite al usuario conocer la 
ubicación de cualquier comercio 
o empresa situado en la locali-
dad clasificándolos por actividad, 
zona comercial y calles y secto-
res, así como su búsqueda geo-
rreferenciada.

El alcalde de Tres Cantos, Je-
sús Moreno, acompañado por la 
concejal de Desarrollo Económi-
co y Empleo, Fátima Mera, asis-
tieron a la inauguración de las 
instalaciones del Laboratorio Life 
Length. Estos laboratorios ope-
ran en más de 35 países y han 
elegido el Campus de Desarrollo 
de la Ciencia y la Innovación de 
MASID en Tres Cantos para abrir 
sus nuevas instalaciones.
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OPINIÓN

Llegan los primeros juegos de 
lo que será la ‘Ciudad de los 
niños’ en el Metropolitan Park

Paraninfo, un espacio para  
la convivencia

JAVIER JUÁREZ
COORDINADOR GENERAL 
DE ALCALDÍA 

El pasado mes de septiembre co-
menzaron las obras de ejecución 
de la primera fase de Metropolitan 
Park.

Seis meses después, ya se han 
instalado los primeros juegos de lo 
que será ‘La ciudad de los niños’, 
un gran parque infantil “pionero en 
España y Europa”, según ha se-
ñalado Javier Juárez, coordinador 
general de Alcaldía.

Este gran parque, que conta-
rá con 2.600 m2 de caminos con 
recorridos accesibles y una zona 
de juegos de 12.000 m, abrirá 
sus puertas el próximo mes de 
mayo. 

Con acceso desde la Avenida 
de España, dispondrá de siete zo-
nas de juego temáticas, inclusivas 
y para todas las edades, en las 
que se podrán realizar actividades 
diferentes como saltar, columpiar-

se, colgarse, cabalgar, trepar, des-
lizarse y mojarse.

La gran red tensada sobre 
mástiles para trepar y colgarse ya 
ha sido instalada, y también han 
llegado los juegos para cabalgar, 
29 balancines y carruseles para 
los más pequeños, destinados a 
los espacios de transición entre 
áreas. En breve se sumará a es-
tos primeros juegos una torre de 
12 metros de altura, que contie-
ne en su interior un conjunto de 
redes que permiten alcanzar la 
boca de tres toboganes, el ma-
yor de ellos de 8 metros de altura 
y otro, junto a la torre, de menor 
tamaño, para personas de movi-
lidad reducida. ‘La ciudad de los 
niños’ también albergará elemen-
tos inflables, elásticos y giratorios 
para saltar; una gran estructura 
con 12 columpios de distintos ta-

maños y formas; tres toboganes, 
que se adaptan a la topografía, 
para deslizarse; una instalación 
de agua sobre un lecho de arena, 
con juegos asociativos y sensoria-
les, para el verano, y una fuente 
interactiva y participativa de 19 m 
de diámetro.

Además, ya se han plantado 
los primeros árboles de los cami-
nos proyectados, que crearán bó-
vedas de sombra, también en talu-
des y zonas de juego, así como en 
la zona de dehesa, en la que per-
viven encinas y que llegarán hasta 
los 1.000 ejemplares.

Según Jesús Moreno, “esta-
mos viendo nacer un espacio para 
las familias que marcará un antes y 
un después en la historia de nues-
tro municipio. Un lugar para el en-
cuentro, la convivencia y la diver-
sión de nuestros niños”. 

Lo adelantábamos en este mismo 
espacio el mes pasado, cuando 
anunciábamos que, si nada lo im-
pedía -porque siempre puede haber 
imponderables-, a finales de mar-
zo comenzaría la primera fase de 
uno de los proyectos urbanísticos 
emblemáticos que nos comprome-
timos a poner en marcha en esta 
legislatura, Paraninfo.

Y así ha sido. El pasado 30 de 
marzo pudimos dar el pistoletazo 
de salida a los trabajos de urbani-
zación, que suponen el comienzo 
de un sueño hecho realidad. Porque 
desde el principio quisimos que lo 
que hoy es una enorme extensión 
de tierra, con desniveles pronun-
ciados y muy escasa vegetación 
arbustiva, se convirtiera en un punto 
de encuentro atractivo, relajante y 
acogedor, con dotaciones cultura-
les, deportivas y de ocio, para todos 
los vecinos de Tres Cantos. 

Y es que sí, los más directamente 
beneficiados por los nuevos equipa-
mientos van a ser quienes viven en la 
zona Norte de la ciudad, pero todos 
los tricantinos vamos a poder pasear 
por sus veredas entre árboles y jar-
dines, leer o estudiar en las salas de 
la nueva biblioteca  -cerca de 2.000 
metros cuadrados y una inversión de 
5 millones de euros-, asistir a un ta-
ller o actividad interesantes en la fa-
milyteca, nadar y hacer deporte en la 
nueva piscina con gimnasio, o disfru-
tar de eventos y espectáculos en el 
nuevo teatro de Paraninfo, que dupli-
cará el aforo del actual, el del Centro 
Cultural Adolfo Suárez, superando 

las 700 plazas, en un emplazamiento 
singular que se adaptará a la orogra-
fía del terreno, aprovechándola, inte-
grándose en él. 

El nuevo teatro será alcanzará 
los 11 millones de euros de inver-
sión y para su construcción contare-
mos con el apoyo del Programa de 
Inversión Regional de la Comunidad 
de Madrid. 

Y dejo para el final el equipa-
miento cuya construcción -una vez 
más, si nada lo impide- veremos 
arrancar en unos meses: el Centro 
Cívico y de Ocio Familiar. Un espa-
cio para aprender, participar y entre-
tenerse, que fomentará la conviven-
cia entre las distintas generaciones, 
padres, hijos, abuelos…en un entor-
no cómodo y agradable. La casa de 
todos.

Los vecinos, especialmente en 
esa zona, demandaban instalacio-
nes y servicios que no les obliguen 
a coger el coche y atravesar toda la 
ciudad. Y a todos nos agrada tener 
una amplia oferta de parques, jardi-
nes, infraestructuras deportivas, cul-
turales y educativas, cerca de casa.

Y Paraninfo, junto a Metropolitan 
Park y el complejo deportivo Parque 
Norte, cumplen esa función. Pero 
van más allá. Son espacios para la 
convivencia. Todos los vecinos, los 
más recientes y los más veteranos, 
vamos a poder conocernos, com-
partir momentos…convivir en ellos. 
Y establecerán un nuevo paradig-
ma en la forma de vivir la ciudad, 
de disfrutarla y de participar en su 
desarrollo.

ACTUALIDAD

CENTRO DE ENTRENAMIENTO PERSONAL + GIMNASIO

PRIMERA SESIÓN GRATUITA
¡Ponte en forma con nosotros!

jgfitnesscorporate@gmail.com // Tel. 696 59 12 02

Campus MaSID
Rda. Poniente / Edif. 16 1ª Plta. 

HORARIO
Lunes a viernes  6,45h a 22,30h
Sábados                8,45h a 20,00h
Domingos             8,45h a 14,00h
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El alcalde de Tres Cantos, 
Jesús Moreno, repite como 
candidato del Partido Po-
pular en las elecciones mu-
nicipales del próximo 28 de 
mayo. Desde 2007 forma 
parte del equipo que llevó 
al PP a la mayoría absolu-
ta en el municipio, primero 
como concejal de Urbanis-
mo y posteriormente como 
alcalde de la ciudad. En las 
pasadas elecciones, fue 
uno de los alcaldes más 
votados de la Comunidad 
de Madrid. 

¿Cómo se encuentra 
tras ser reelegido como 
candidato del Partido 
Popular para las próxi-
mas elecciones?

Desde que fui nombrado 
por mi partido como can-
didato para las próximas 
elecciones municipales, 
siento una enorme satis-
facción y orgullo. Que mi 
partido y mis compañeros, 
tanto los de Madrid como 
los de Tres Cantos, confíen 
de nuevo en mí para liderar 
este proyecto, me da una 
enorme alegría. Después 
de once años al frente del 
Ayuntamiento, todavía ten-
go aún más ganas de se-
guir trabajando por Tres 
Cantos y por todos los tri-
cantinos. 

¿Cómo afronta esta 
etapa de campaña elec-
toral a escasos dos me-
ses de las elecciones?

Con mucha ilusión. En 
primer lugar, porque ten-
go un gran partido que me 
apoya y una gran presiden-
ta, Isabel Díaz Ayuso, que 
está trabajando por todos 
los madrileños. En segundo 
lugar, porque tengo un gran 
equipo al que agradezco 
todo el trabajo que ha de-
sarrollado durante estos 
cuatro años duros, difíciles, 
en los que, a pesar de todo, 
hemos conseguido sacar 
adelante grandes proyec-
tos. Y porque tenemos un 
gran modelo de ciudad y 
un gran proyecto para Tres 
Cantos, un proyecto pen-
sado para las personas y 
por y para todos los trican-
tinos.

Tengo la esperanza de 
que los tricantinos valoren 
todo lo que hemos hecho 

desde la ilusión, desde la 
cercanía, desde la lealtad 
y desde la honradez y que, 
de nuevo, vuelvan a confiar 
en este gran equipo. 

En las pasadas elec-
ciones el Partido Popu-
lar consiguió la mayoría 
absoluta. ¿Se ve fuerte 
para volver a conseguir 
esa mayoría o mejorar 
los resultados anterio-
res? 

Todo depende de los ve-
cinos. Los candidatos y la 
puesta en marcha de los 
proyectos que presenta-
mos en las próximas elec-
ciones, están supeditados 
a lo que digan los vecinos.

A ellos es a los que quie-
ro enviar un mensaje: Es 
importante que haya un go-
bierno estable, un gobierno 
firme y que esté formado 
por personas profesiona-
les. Un gobierno unido que 
no tenga que depender de 
minorías que dificulten la 
aprobación de asuntos tan 
importantes para los habi-
tantes de una ciudad como 
sus presupuestos. Las ad-
ministraciones, los ayunta-
mientos, las comunidades 
y el país necesitan un go-
bierno fuerte, un gobierno 
estable y un gobierno lleva-
do por profesionales. 

Después de estos cuatro 
años al frente del gobier-
no de Tres Cantos hemos 
demostrado que estamos 
preparados y unidos y que 
ofrecemos estabilidad, que 
es lo que hace que la ciu-
dad avance; que tengamos 
un presupuesto y podamos 
seguir invirtiendo y mejoran-
do los servicios públicos; y 
que los inversores se fijen 
en Tres Cantos porque po-
demos garantizarles conti-
nuidad. Por eso les pediría 
a los tricantinos que, a la 
hora de pensar su voto, se 
fijen en aquel proyecto que 
más les representa, que 
más les convenza, pero 
que, ante todo, les depare 
un gobierno estable.

Suponemos que ya 
se está trabajando en el 
programa electoral, así 
como en las listas para 
las próximas elecciones. 
¿Nos puedes adelantar 
algo del equipo que le va 

a acompañar durante la 
candidatura?

Yo siempre he dicho que 
más que el equipo, que sí 
que es importante, por su-
puesto, lo más importante 
es el proyecto. Hace 16 
años pusimos en marcha un 
modelo de ciudad pensado 
para las personas, con una 
ciudad limpia, segura, que 
reúne los mejores servi-
cios públicos, ideal para la 
práctica del deporte, con la 
mejor educación, cultura y 
ocio, y a la que hemos sa-
bido atraer inversión… Para 
mí, eso es lo más importan-
te. Tenemos muy perfilado 
el programa que ha surgido 
del día a día, del contacto 
directo con los vecinos que 
nos han hecho llegar sus 
peticiones. 

En cuanto a la lista, 
quiero agradecer a todo el 
equipo que me ha acompa-
ñado en esta legislatura, su 
plena dedicación y trabajo 
durante estos estos últimos 
cuatro años y, avanzo que 
habrá nuevas incorporacio-
nes, porque creo que un 
partido tiene que estar vivo 
y tener un proyecto activo. 
Mucha gente me pregunta 
cómo puede participar en 
ese proyecto y yo siempre 
les invito a que lo hagan, 
ya sea formando parte de 
la lista o simplemente apo-
yándonos.

¿Tiene diseñadas las 
principales líneas de su 
programa electoral?

Sí, por supuesto. Nos 
siguen pidiendo que si-
gamos apostando por la 
educación, algo que para 
mí es una prioridad, por la 
importancia que tiene para 
el futuro de la ciudad. (…) 
También me piden ocio 
para los jóvenes, para las 
familias y los mayores, por 
lo que estamos trabajan-
do en esta línea para que 
exista un ocio alternativo. 
Además, formamos parte 
de una ciudad que valora la 
salud y el deporte, de he-
cho, este año somos Ciu-
dad Europea del Deporte 
y tenemos que continuar 

apostando por ampliar la 
oferta deportiva y la calidad 
de sus instalaciones. Y salir 
a la calle y comprobar que 
tenemos una ciudad segu-
ra, que somos un foco de 
atracción de empresas, de 
creación de puestos de tra-
bajo, de actividad econó-
mica, de apoyo al peque-
ño y al mediano comercio, 
también hace que sigamos 
apostando por ello. Y no 
se me olvidan las perso-
nas, para las que hay que 
ofrecer políticas de ayuda 
a las que más lo necesitan, 
de atención a las familias, 
a los jóvenes y a los mayo-
res.  En definitiva, se trata 
de escuchar a los vecinos 
y plasmarlo sobre nuestro 

programa electoral. Este 
es el modelo que presenta-
mos. El modelo de ciudad 
pensado para las personas 
y que queremos continuar. 
Hay otros partidos, y algu-
nos que llegan nuevos, que 
proponen cambiarlo todo, 
cambiar este modelo de 
ciudad que tenemos. Yo 
lo que les propongo a los 
vecinos de Tres Cantos es 
continuar con lo que hemos 
construido entre todos, 
algo de lo que estamos or-
gullosos.

Tras más diez años al 
frente del Ayuntamiento 
de Tres Cantos, ¿cuál es 
el balance?

Exactamente 11 años 
desde que soy alcalde y 

Jesús Moreno: “Me parece muy importante 
poder hacer una ciudad contando con todos”

Es importante 
que haya 
un gobierno 
estable, un 
gobierno firme 
y formado 
por personas 
profesionales
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algunos más desde que 
entré en el Ayuntamiento. 
La verdad es que, para mí, 
como persona, el balance 
es muy positivo. En primer 
lugar, porque he estado 
y estoy en contacto con 
los vecinos, hablando con 
los comerciantes, con los 
colegios, con los padres, 
con los mayores, con los 
jóvenes… Es fundamental 
hacer ciudad contando con 
todos. 

Yo me llevo esa riqueza 
que da el contacto directo 
con los ciudadanos. Ellos 
saben que los miércoles 
es el día que dedico para 
recibirles personalmente 
para que, tranquilamente, 
podamos hablar de sus 
problemas, de lo que les 
preocupa, de lo que quie-
ren para mejorar su cali-
dad de vida y el entorno 
en la que la desarrollan. 
Me encuentro con vecinos 
que simplemente vienen a 
darme las gracias y, otros, 
que incluso lloran… y eso 
es algo impresionante, 
porque te das cuenta de 
la realidad que hay en Tres 
Cantos. No es que te la di-
buje nadie, porque la estás 
viviendo diariamente. Para 
mí eso es lo más importan-
te, el poder haber llegado a 
la gente a través de la cer-
canía y el saber escuchar. 
(…)

¿Cuáles son los nue-
vos retos que se propone 
para el próximo mandato 
si los vecinos vuelven a 
elegirle alcalde de Tres 
Cantos?

Pues yo marcaría tres re-
tos importantes. El prime-
ro, ofrecer estabilidad a mi 
Ayuntamiento para avanzar 
en el modelo de ciudad que 
queremos. Tenemos una 
ciudad que es excelente 
por su calidad de vida, sus 
zonas verdes y la atención 
a las personas. Una ciudad 
que solo se mantiene con 
un gobierno estable.  

Por otro lado, ahora 
que hemos realizado dis-
tintos foros con la Funda-
ción Metropoli, donde han 
participado asociaciones 
y colectivos de distintas 
edades y distintas sensibili-
dades políticas, nos ha ser-
vido para trazar la línea de 
cómo queremos que sea el 
Tres Cantos de futuro. Su 
puesta en marcha es otro 
de los objetivos más im-
portantes para el próximo 
mandato. Y, en tercer lugar, 
poner el foco en el desa-
rrollo económico. Tenemos 
un gran tejido empresarial y 
debemos seguir trabajando 
para atraer nuevas empre-
sas que generen riqueza y 
puestos de trabajo para los 
tricantinos. 

Como candidato a las 
próximas elecciones, 
¿qué cree que deman-
dan los tricantinos de 
cara al futuro de la ciu-
dad?

Yo creo que, y hablo, 
como he dicho, con mu-
chos vecinos diariamente 
de distintas ideologías y 
la inmensa mayoría están 
satisfechos y contentos. 
Incluso la gente que vota 
a distintos partidos está 
orgullosa de la ciudad que 
tenemos en este momento, 
porque así me lo han trans-
mitido. Tres Cantos es una 
ciudad limpia, con un en-
torno privilegiado, sosteni-
ble, que apuesta por la mo-
vilidad… Una ciudad donde 
se genera empleo, con una 
presión fiscal moderada y 
unas cuentas saneadas, 
recursos económicos y un 
músculo financiero potente 
y propio para hacer frente a 
los retos de futuro. 

Es verdad que los veci-
nos lo que quieren es que-
darse a vivir aquí, al igual 
que sus hijos. Por eso uno 
de los objetivos importan-
tes del próximo mandato 
es que podamos disponer 
de más viviendas para jó-
venes, con más zonas ver-
des y más espacios para 
empresas y así seguir cre-

ciendo, que es lo que nos 
piden. Tenemos que seguir 
trabajando por el deporte 
y la educación, apostando 
por la seguridad… esas 
son principalmente las de-
mandas de los tricantinos.

Sabemos que entre 
estas peticiones se en-
cuentra la construcción 
de una residencia públi-
ca municipal, ¿se está 
trabajando en nuevas 
propuestas?

Por suerte, la ciencia 
permite que vivamos más 
años y tenemos por delante 
nuevos retos, entre los que 
se encuentran cómo vamos 
a cuidar a nuestros mayo-
res. La pandemia ha cam-
biado los modelos de ges-
tión de atención y cuidado 
de las personas mayores, y 
tanto el Gobierno de Espa-
ña como el de la Comuni-
dad de Madrid ya han visto 
la necesidad de crear alter-
nativas y dar respuesta a 
las nuevas necesidades de 
este colectivo.

Se camina hacia un mo-
delo en el que se contem-
pla que los mayores pa-
sen en sus casas el mayor 
tiempo que les sea posible, 
atendidos con recursos de 
cuidado en el hogar, ayuda 
domiciliaria, teleasisten-
cia… en definitiva, aumen-
tando la dotación econó-
mica para que su casa sea 
un espacio en el que se les 
atienda hasta el final de sus 
días.  En esta línea estamos 
trabajando tanto desde el 
Ayuntamiento como desde 
la Comunidad.

La ley de Dependencia 
marca que las personas 
mayores que obtengan el 
grado de dependientes 
serán atendidas por la Co-
munidad de Madrid, por 
lo que los Ayuntamientos 
no tenemos competencias 
este sector. Lo que sí hace-
mos es dar cobertura a los 
vecinos hasta que Depen-
dencia se hace cargo de la 
prestación del servicio y, en 
el caso de las plazas resi-
denciales, son ellos quie-
nes gestionan y otorgan las 
plazas públicas de todas la 
Comunidad de Madrid. 

Para que las personas 
dependientes puedan elegir 
libremente a qué residencia 
ir, la Comunidad Madrid tie-
ne pensado dotar de mayo-
res recursos económicos al 
actual cheque servicio. De 
esta forma, se proporciona 
que aquellos mayores que 

quieran y/o necesiten una 
residencia obtengan la pla-
za en la residencia del mu-
nicipio que soliciten, siem-
pre y cuando admitan este 
tipo de cheque.

Para terminar, un men-
saje que quiera mandar 
a los tricantinos…

Quiero dar las gracias a 
todos los vecinos por el apo-
yo que he recibido durante 
estos años, tanto los que me 
han votado como los que no, 
porque siempre han estado 
presentes haciendo lo mejor 
por su municipio. 

Si me quedara con algo 
de este mandato, en el 
que hemos sufrido tanto 
por la pandemia, sería con 
el carácter solidario de los 
tricantinos. En el momento 
en el que se pedía ayuda y 
colaboración, no solo du-
rante la pandemia, también 
con el terremoto de Turquía 
y Siria o durante la guerra 
de Ucrania, rápidamente se 
han volcado a aportar, apo-
yar y acoger a familias. Ese 
espíritu solidario, ese cariño 
que se demuestra ayudán-
donos los unos a los otros, 
es indescriptible.

También les pediría que, 
independientemente de sus 
sentimientos ideológicos o 
políticos, que piensen en 
que hablamos de la gestión 
del municipio, que tenemos 
un proyecto y un modelo 
muy claro, y que confíen en 
este modelo. Yo lo aprendí 
de un gran maestro, José 
Folgado, y llevo casi a ra-
jatabla las propuestas y el 
modelo de ciudad que él 
propuso. Ahora, el objetivo 
es que centremos el voto 
para que no haya inesta-
bilidad y que tengamos un 
gran equipo unido y esta-
ble. Y para tener un gobier-
no estable, necesitamos 
una gran mayoría. Abro la 
puerta a todos los vecinos 
que quieran unirse a este 
proyecto, todos son bien-
venidos. Se les va a escu-
char y van a partícipes de 
la ciudad que es Tres Can-
tos hoy y la que será en el 
futuro.

El programa 
electoral  
se hace día 
a día por las 
peticiones de 
los propios 
vecinos

Les abro la 
puerta a todos 
los vecinos 
que quieran 
unirse a este 
proyecto, son 
bienvenidos
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Nueva guía de uso policial para la 
comunicación con pictogramas
El Ayuntamiento, a través de la 
Concejalía de Seguridad y Movili-
dad, ha editado una guía de uso 
policial para facilitar la comunica-
ción de la Policía Local con per-
sonas con dificultades cognitivas, 
personas extranjeras que no co-
nozcan el idioma o personas ma-
yores a las que les cueste expre-
sarse con fluidez.

“Se trata de un documento de 
20 páginas en el que mediante di-
bujos sencillos permite a los agen-
tes interactuar con el ciudadano 
para dar respuesta a su emer-
gencia y realizar las primeras asis-
tencias en diferentes situaciones 
como ante un robo, una situación 
de acoso o de peligro” ha señala-
do la concejal de Seguridad, Mª 
del Mar Sánchez.

En la guía se recoge el pro-
tocolo de actuación, a través de 
preguntas fáciles, para así poder 
rellenar un atestado, además de 
unas pautas generales para que el 
agente sepa cómo atender a es-
tos colectivos.

El objetivo de esta iniciativa 
es impulsar la accesibilidad a los 

servicios policiales por parte de 
personas que pertenecen a gru-
pos vulnerables y, para ello, se ha 
contado con la colaboración del 
Centro Aragonés para la Comu-
nicación Aumentativa y Alternativa 
ARASAAC.

“El objetivo es que los agentes 
puedan interactuar con personas 
con problemas de comunicación 
para dar una respuesta adecua-

da”, ha asegurado Jesús Moreno, 
alcalde de Tres Cantos. 

La guía ha sido validada por 
los alumnos del programa munici-
pal de personas con discapacidad 
‘Así, mejor’, que cuentan con una 
amplia experiencia en la elabora-
ción de documentos en lectura 
fácil, para revisar y mejorar los 
textos y evitar la dificultad en su 
comprensión.

Mejora de la accesibilidad en la estación de RENFE
Comienzan las obras de reforma de la actual estación de RENFE en 
Tres Cantos. La ejecución del proyecto, que contempla la instalación 
de dos ascensores para la mejora de la accesibilidad, así como un 
nuevo sistema de climatización e iluminación para la planta baja, ten-
drá una duración aproximada de ocho meses. 
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OPINIÓN

100 + 2 mujeres tricantinas

JUAN ANDRÉS DÍAZ
CIUDADANOS TRES CANTOS

Yo no pude asistir a la inauguración, y 
bien que lo sentí. Primero, porque en-
tre las artistas que exponían su obra, 
tengo varias amigas. Buenas amigas. 
Y segundo, porque atreverse a realizar 
una exposición con cien mujeres (“cien 
mujeres cien”) es un riesgo necesario y 
una hermosa locura que hubiera que-
rido degustar desde el pistoletazo de 
salida. Pero circunstancias imprevistas 
de última hora me impidieron acudir. 

Esa misma noche, telefoneé a dos 
de esas amigas participantes y me 
contaron que todo había salido a pe-
dir de boca, que las obras expuestas 
tenían un alto nivel artístico, que se 
habían sentido protagonistas en esa 
tarde y que todas las implicadas (repi-
to, cien mujeres) se dieron a conocer 
entre ellas mismas y se felicitaron unas 
a otras por haber participado en la 
muestra artística organizada desde el 
Área de Mujer.

Recuerdo que, al día siguiente, 
acudí como invitado a la Casa de la 
Cultura para estar presente en la entre-
ga de premios a las Mujeres Esenciales 
del 2023, y entonces pude disfrutar, 
aunque de forma rápida, de dicha ex-
posición.

Días después, volví a visitar las 
salas de exposiciones con varias de 
las artistas, ya que una de ellas había 
organizado un encuentro a petición 
mía. Agradezco muchísimo el gesto y 
la buena disposición. Les aseguro que 
aquella reunión, aquel intercambio de 
opiniones, fue realmente gratificante y 
fructífero. Me contaron sus experien-
cias, sus sensaciones, su forma de 
entender el arte, sus preferencias artís-

ticas, etc. Y de todo ello, con sus apor-
taciones, extraje, por un lado, varias 
ideas para perfilar posibles políticas 
culturales y, por otro lado, saqué varias 
conclusiones. A esto quiero referirme 
seguidamente.

Primera. Esta muestra artística, 
con la participación de cien mujeres, 
me parece excesiva en el número, pero 
excelente en el ingenio y la intención. 
Ahí subyace la idea de grupo, de co-
lectividad, de género, de unión, de 
intercambio, de acercamiento. Enho-
rabuena.

Segunda. Si es verdad que la sala 
Baluarte se reserva para exposiciones 
importantes (que empiezo a dudarlo), 
¿por qué ésta no se realizó allí? ¿Por 
qué la concejal de Cultura no conside-
ró importante la muestra artística que 
organizaba su compañera, la concejal 
de Mujer?

Tercera. Dada la evidente falta de 
espacios para los colectivos sociocul-
turales (que reclaman constantemente 
un sitio donde reunirse y llevar a cabo 
sus actividades) y dada la excesiva 
presencia de lugares destinados a ex-
posiciones, ¿es realmente prioritaria 
una sala tan enorme como la Baluar-
te para albergar muestras artísticas? 
¿Cuántas personas visitan diariamen-
te la sala Baluarte? ¿Por qué tan po-
cas?  Creo que hay que ir pensando 
en darle una vuelta a este asunto. En-
tre otros.

Mujer y Cultura. Cultura y Mujer. 
Dos concejalías distintas con dos mu-
jeres distintas al frente. Dos considera-
ciones distintas. Dos. En definitiva: 100 
+ 2 mujeres tricantinas.

ACTUALIDAD

Renovación del programa para 
personas con discapacidad 
‘Juntos somos capaces’
El Ayuntamiento y la Asociación en 
favor de personas con discapaci-
dad de Tres Cantos (AMI-3) han re-
novado el Convenio de colabora-
ción del programa Juntos Somos 
Capaces, una iniciativa que Fun-
dación MAPFRE puso en marcha 
en 2010, con el soporte técnico de 
Fundación Konecta, con el objeti-
vo de contribuir a la inserción la-
boral de jóvenes con discapacidad 
intelectual del municipio.

Han firmado la renovación de 
este convenio Jesús Moreno, al-
calde del de Tres Cantos, Rosa 
Queipo de Llano, directora general 
de Fundación Konecta y Gregorio 
Martín, presidente de AMI-3.

Gracias a este programa, 
personas con discapacidad in-
telectual del municipio realizarán 
prácticas laborales en el Ayunta-

miento como ayudante de gestión 
y servicios comunes, por un lado, 
y como personal auxiliar de control 
de accesos, por otro, también en 
otros centros municipales como el 
de Familia e Igualdad.

Como ordenanza podrán ad-
quirir habilidades y experiencia en 
el Archivo General, digitalización 
de expedientes, integración en el 
ámbito laboral con otros compa-
ñeros y clasificación y distribución 
de documentos.

Las tareas que realizarán como 
ayudantes de conserje les forma-
rá en contenidos relacionados con 
identificación, información, atención 
y recepción de personal visitante, en 
autocontrol y respeto y educación

La concejal de Familia e Igual-
dad, Sonia Lolo, ha agradecido “al 
personal municipal y de la EMS 

encargados de formar a los parti-
cipantes del programa durante las 
prácticas, así como al coordinador 
laboral de AMI-3, por facilitar a este 
colectivo no solo el que puedan 
desarrollar habilidades sociolabo-
rales, sino también su integración 
real a un entorno de trabajo”. 

AMI-3 lleva a cabo diferentes 
programas de rehabilitación psico-
social, soporte y apoyo con el obje-
tivo de lograr la integración social y 
la autonomía laboral y personal de 
sus usuarios. Desde su creación, 
hace 13 años, el proyecto Juntos 
somos capaces ha hecho posible 
que más de 6.000 empresas e ins-
tituciones colaboren activamente 
con la iniciativa, que también ha 
facilitado la inserción de más de 
5.500 personas con discapacidad 
intelectual y enfermedad mental. 
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El pasado mes de abril se llevó a 
cabo la presentación de ‘2023, 
Año del Comercio en Tres Can-
tos’, un acto que contó con la pre-
sencia del alcalde, Jesús Moreno, 
la concejal de Desarrollo Económi-
co y Empleo, Fátima Mera, porta-
voces y concejales de la Corpora-
ción municipal y las asociaciones 
empresariales, así como numero-
sos comerciantes. Fue la Asocia-
ción de Empresas, Comercian-
tes y Autónomos de Tres Cantos 
(ASECATC) quien propuso que la 
localidad fuese este 2023, año del 
Comercio en Tres Cantos.

El alcalde, señaló que “el pe-
queño comercio hace grande a 
nuestra ciudad, porque sabemos 
que nada puede sustituir vuestra 
labor, el trato personal, la atención 
que prestáis a vuestros clientes y 
el cuidado que ponéis en cada de-
talle… eso os hace únicos”. 

Por ese motivo, Fátima Mera, 
ha asegurado que “continuaremos 
apoyando a nuestros comercian-
tes locales con ayudas, promocio-

nes, campañas y acciones para 
que sigan creciendo y generando 
empleo y riqueza en Tres Cantos”.

Así, durante ‘2023, Año del 
Comercio en Tres Cantos’ se lle-
varán a cabo iniciativas que favo-
rezcan la consolidación y creación 
de nuevas empresas comerciales, 
como una nueva convocatoria de 
ayudas para aquellos que realicen 
inversiones en innovación, refor-
men y modernicen sus locales 
comerciales o los que contraten 
indefinidamente a sus empleados, 
dotadas con 100.000 euros. 

Unas subvenciones que inclui-
rán a aquellos que realicen mejo-
ras en eficiencia energética, imple-
menten embalajes reciclables y en 
las que se ampliarán los epígrafes 
del IAE para que se abarquen más 
comercios, como las academias. 
También se pondrá en marcha 
una oficina técnica para ayudar al 
comercio a presentar la documen-
tación y reciban asesoramiento.

Además del catálogo comer-
cial online ‘Todo está en Tres 

Cantos, un directorio digital que 
agrupa todos los establecimien-
tos de la ciudad, o la campaña 
‘Compra, sella y gana’, que otor-
gará 10.000 euros en 200 vales 
de 50 euros a todos aquellos 
clientes que consigan 10 sellos 
por compras en comercios, se 
pondrán en marcha nuevas ac-
ciones para apoyar y promover 
que los vecinos hagan sus com-
pras sin salir de la ciudad, como 
la proyección en cines de spots 
publicitarios o un banner fijo en la 
revista digital municipal.

Se mantendrán los encuentros 
con comerciantes de los distintos 
sectores de Tres Cantos, para co-
nocer de primera mano sus nece-
sidades y peticiones y, tras el éxi-
to de las ediciones anteriores del 
Pop Up, el próximo mes de mayo 
se celebrará una nueva edición 
de primavera de este ‘mercadillo 
efímero’ que tiene como objetivo 
brindar la posibilidad a los comer-
cios a darse a conocer y presentar 
sus productos. 

Actuaciones para incentivar el sector 
comercial de proximidad en la ciudad

ACTUALIDAD

El colegio Tierno Galván 
estrena su pista cubierta
Los alumnos de 5º y 6º de Primaria del CPB 
Tierno Galván de Tres Cantos fueron los pri-
meros en inaugurar la nueva cubierta de las 
pistas deportivas exteriores del centro. 

Un proyecto que ha contado con un 
presupuesto de 270.000 euros, una cuantía 
equivalente a la invertida en el Colegio Ciu-
dad de Columbia que el próximo 30 de mar-
zo también verá completada una instalación 
similar.

Ya se ha dotado de cubierta anterior-
mente a las pistas deportivas de los colegios 
Carmen Hernández Guarch, Antonio Osuna, 
Ciudad de Nejapa y García Márquez. Una vez 
concluidas las actuaciones del Ciudad de Co-
lumbia, tan solo faltarán por instalarse otras 
dos en los colegios Aldebarán y Miguel de 
Cervantes.

En el Tierno Galván, la inauguración ha 
contado con la presencia del alcalde de Tres 
Cantos, Jesús Moreno, y las concejalas de 
Educación, Marisa Peña, y de Salud Pública, 
Fátima Mera. 

Los estudiantes del centro, acompañados 
por su directora Blanca Landa y por el resto 
de la dirección, han cantado un divertido rap 
sobre el patio del colegio, posteriormente se 
ha leído una carta de agradecimiento a todos 
los responsables de la actuación y se ha cor-
tado la cinta que abría, simbólicamente, las 
nuevas instalaciones.

Según ha declarado Marisa Peña, conce-
jal de Educación, la cubierta de este centro 
educativo presenta una particularidad, “esta 
cubierta es la más grande de todas y también 
se abrirá durante los fines de semana, para 
que todo el mundo pueda disfrutarla, como 
un espacio más de convivencia para los ve-
cinos”.

Jesús Moreno ha mostrado su satisfac-
ción por “continuar cumpliendo uno de nues-
tros compromisos como equipo de Gobierno: 
que todos los colegios públicos de Tres Can-
tos cuenten con una pista deportiva cubierta”.
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OPINIÓN

Nueva guía con todos los 
recursos y servicios para las 
familias de Tres Cantos 

Hacia un futuro mejor

SILVIA LUCENA
PSOE TRES CANTOS

El Ayuntamiento, a través de la 
Concejalía de Familia e Igualdad, 
ha editado una guía con todos los 
recursos y servicios destinados las 
familias de Tres Cantos.

De esta manera, el documento 
recopila la oferta de cada una de 
las Concejalías del Ayuntamiento y, 
desde todas las áreas, se ponen a 
su disposición aquellas prestacio-
nes que les pueden hacer la vida 
más fácil, en tres grandes bloques 
dirigidos a la población en general, 
a las familias numerosas y a las 
que cuentan con personas con 
discapacidad.

La conciliación laboral es uno 
de los referentes de esta guía que 
aporta alternativas para que las fa-
milias puedan atender a sus hijos 
al mismo tiempo que desarrollan 
su actividad profesional. Para ello, 
las Jornadas Lúdicas, actividades 

y campamentos durante las vaca-
ciones escolares de verano, Navi-
dad y Semana Santa o la Ludoteca 
gratuita del teatro municipal, du-
rante los espectáculos, son buena 
muestra de ello.

Apoyo psicosocial, ayudas 
económicas, asesoría jurídica, me-
diación familiar, ayudas a la esco-
larización, actividades culturales y 
deportivas, formación, ocio… son 
algunas de las opciones incluidas 
en esta guía para apoyar en distin-
tos ámbitos y momentos vitales a 
las familias tricantinas.

Para las personas con disca-
pacidad y sus familias, el Ayun-
tamiento cuenta con programas 
como ‘Así mejor’, para que aque-
llos que no tienen plaza en un 
Centro Ocupacional empleen su 
tiempo en actividades para el de-
sarrollo de su vida diaria; además 

de respiro familiar, danzaterapia y 
musicoterapia, prácticas laborales 
o asesoramiento y apoyo.

Al igual que este colectivo, las 
familias numerosas pueden bene-
ficiarse de bonificaciones fiscales 
con facilidades en el pago de acti-
vidades deportivas, culturales y de 
ocio, entre otras.

Según ha señalado la concejal 
de Familia e Igualdad, Sonia Lolo, 
“se trata de un documento vivo y 
abierto, que contempla la actuali-
zación de cualquier nuevo servicio 
que responda a la demanda de las 
necesidades los tricantinos”.

Con el objetivo de mejorar la 
calidad de vida de los vecinos, el 
Ayuntamiento suscribe y renueva 
acuerdos con asociaciones del 
municipio, que también prestan 
servicios que complementan la 
oferta municipal.

El pasado 21 de marzo Tres Cantos 
celebró 32 años como municipio. Una 
fecha que nos sirve para celebrar, por 
supuesto, pero también para mirar al 
futuro con esperanza de un cambio 
de rumbo político necesario en nuestra 
ciudad. 

Lo es porque hay situaciones que, 
lejos de solucionarse, están empeoran-
do día a día. El PP, tanto en la Comu-
nidad de Madrid como en nuestra ciu-
dad, ha olvidado los servicios públicos, 
esos verdaderos pilares que sostienen 
nuestro estado de bienestar. 

No vamos a permitir que sigan 
arrastrando por tierra un derecho fun-
damental de todos nosotros: el dere-
cho a una sanidad pública de la máxi-
ma calidad. Como muestra, un botón: 
la situación de la atención primaria en 
Madrid es insostenible, y la atención 
primaria es el baluarte de todo el siste-
ma. Si esta se cae, arrastrará consigo 
(ya lo está haciendo) al resto del siste-
ma sanitario público. 

Las urgencias siguen sin contar 
con el personal sanitario necesario, y 
la situación con los pediatras, que si-
gue sin ser suficiente para una ciudad 
como la nuestra, con tanta población 
infantil. 

En educación pública, más de lo 
mismo. La promesa del décimo cole-
gio público de Tres Cantos, que tantos 
años llevamos reclamando, siempre lle-
ga antes de elecciones. Pasó en 2015 y 
en 2019, y vuelve a pasar ahora. Pero lo 
único cierto es que no hay nada; única-
mente fotos del alcalde con el consejero 
reunidos pero ni una sola piedra colo-
cada, ni un solo euro fijado en el presu-
puesto de la Comunidad para ello. 

Y lo mismo con la educación infan-
til. Una escuela infantil que el PP pro-
metió en su anterior programa electoral 
municipal, ese programa que dicen ha-
ber cumplido casi al 100 %. Pues no, 
no hay nada de una escuela infantil en 
la zona nueva de Tres Cantos: nada. 
Nosotros sí la construiremos, para cu-
brir la demanda existente. 

Como tampoco han cumplido con 
nuestros mayores, a los que prometie-
ron en campaña una residencia pública 
municipal. Por no hablar de los servi-
cios sociales, que prometieron atender 
en dos semanas y han llegado a tener 
que pasar tres meses para conseguir 
una primera cita. 

Las soluciones en transporte tam-
poco llegan, con los atascos que su-
frimos día a día. Necesitamos un carril 
Bus-VAO y un refuerzo del transporte 
público por el que el PP no se preo-
cupa. En la ciudad, una red de carriles 
bici segregados que fomente la movili-
dad sostenible. 

Ello contribuiría a mejorar la salud del 
aire que respiramos, y ello pasa también 
por invertir en mecanismos de obtención 
de energía limpia, y por un tratamiento 
más responsable de los residuos. 

El cambio de rumbo político que 
nosotros representamos, con un equi-
po sólido y con una gran preparación, 
que tengo el honor de encabezar, tiene 
como máxima una premisa: que debe-
mos aspirar a mucho más, aprovechan-
do todo el potencial que tiene nuestra 
ciudad, en sostenibilidad, en innovación, 
apuntalando los servicios públicos. 

Queremos construir una ciudad 
mejor para ti, y para ello trabajamos día 
a día. 

ACTUALIDAD
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Candidata a la alcaldía de 
Tres Cantos por el Partido 
Socialista, Silvia Lucena 
se presenta a las eleccio-
nes municipales por pri-
mera vez. Vecina de Tres 
Cantos, lleva tres años 
como portavoz de su par-
tido en la ciudad y líder de 
la oposición en el Ayunta-
miento. 

¿Quién es Silvia Lucena?
Soy una tricantina, docto-

ra en Biología por la UAM, 
investigadora contra el cán-
cer y profesora universitaria. 
Estoy casada y soy madre 
de una niña. También soy 
miembro de la Ejecutiva 
del PSOE de Madrid como 
responsable de Ciencia e 
Investigación. 

Llevo toda mi vida vivien-
do en Tres Cantos y me 
presento a estas elecciones 
porque creo que merece-
mos una ciudad mejor, con 
mejores servicios y más 
cercana, sostenible e inno-
vadora. 

Y, hablando de cuestio-
nes más personales, me 
gusta el arte, la danza, el 
teatro, pasear por mi ciu-
dad (especialmente por 
las zonas naturales) y pa-
sar tiempo con mi familia y 
amigos.

¿Cómo ve nuestra ciu-
dad después de estos 
cuatro años de gobierno 
del Partido Popular? 

Pues salvo por unas 
cuantas obras de pavimen-
tado, que además se han 
hecho con poca previsión y 
con grandes molestias a los 
vecinos, bastante parecido. 

Han sido cuatro años de 
promesas incumplidas y 
en los que hemos perdido 
la oportunidad de mejorar 
nuestra ciudad. Por ejem-
plo, ninguno de los grandes 
proyectos por los que mu-
chos vecinos depositaron 
su confianza en ellos es hoy 
una realidad. No tenemos 
escuela infantil, ni teatro, ni 
biblioteca, ni residencia de 
mayores municipal, ni re-
modelación de los grandes 
parques, ni han acabado el 
polideportivo: nada. 

En algunas cosas inclu-
so peor, como el tiempo 
de espera para atención en 
servicios sociales, que ya 
no tenemos personal médi-
co prácticamente nunca en 
las urgencias, o la crisis tan 
grande de falta de pediatras 
que hemos sufrido. Y aunque 
hay miles de nuevos vecinos, 
los servicios públicos y el 
personal municipal tanto de 

gestión, como de atención, 
como de Policía Local, con-
tinúan igual o han disminuido. 

Y las pocas cosas en las 
que se ha avanzado, por 
ejemplo, en sostenibilidad, 
cambios en la movilidad o 
la atención a la salud men-
tal, han sido exclusivamen-
te gracias a propuestas de 
nuestro partido. 

No se puede decir que 
estén aprovechado el gran 
potencial que tiene nuestra 
ciudad.

¿Cómo es la convi-
vencia y el ponerse de 
acuerdo ante una mayo-
ría absoluta del PP? 

Nosotros siempre somos 
propositivos, intentamos 
sumar y que nuestra ciudad 
avance. Y siempre con el 
objetivo claro de mejorar la 
calidad de vida de la ciuda-
danía. En ocasiones tene-
mos más éxito que otras, 
no por nuestro esfuerzo, 
sino por la actitud del equi-
po de gobierno. 

Al inicio de la pandemia, 
por ejemplo, parecía que 
el gobierno iba a tener una 
posición de responsabilidad 
y diálogo. Pero fue solo un 
espejismo. 

La realidad es que el al-
calde muestra hacia afuera 

una imagen muy diferente 
de cómo es realmente. En 
estos años de mandato 
únicamente se ha reunido 
con los portavoces de la 
oposición en las juntas de 
portavoces, a las que está 
obligado a asistir. Pero no 
escucha ninguna idea que 
no venga de su partido, 
aunque sea buena para la 
ciudad, y no tiene una ac-
titud dialogante como la 
que nosotros mantenemos. 
Es una auténtica pena, 
especialmente por la ciu-
dad, porque se desestiman 
buenas ideas simplemente 
porque no vienen del PP. 
Aprueban iniciativas para 
que no se pueda decir que 
votan en contra, pero luego 
no las ejecutan casi nunca. 
Los vecinos y vecinas se 
quedan esperando a ver 
cumplidas las promesas, y 
eso nunca llega.

¿Qué proyecto presenta 
el PSOE a los tricantinos 
de cara a las elecciones 
de mayo? 

Desde el PSOE estamos 
conformando, junto a la 
ciudadanía, el tejido asocia-
tivo, empresarial y depor-
tivo un proyecto sólido, de 
presente y de futuro, para 
que nuestra ciudad sea un 
referente en servicios pú-
blicos, atención a la familia, 
moderno e innovador en 
cuanto a tecnología y sos-
tenible, para facilitar la vida 
a la gente y darles la ciudad 
que se merecen. 

Un proyecto que contem-
pla a todos y todas, desde 
los más pequeños a los ma-
yores, que les ofrece opor-
tunidades de vivienda, em-
pleo y ocio, con una base 
sólida en educación, sani-
dad y servicios sociales. 

Una ciudad en la que la 
gente quiera y pueda vivir y 
encuentre todo sin necesi-
dad de salir de ella.

Si gobiernan, ¿cuá-
les son las medidas que 
quieren llevar a cabo? 

Este proyecto se sigue 
concretando, porque como 
digo lo elaboramos con las 
propuestas e ideas que nos 
llegan constantemente, 

aunque hay algunos pro-
yectos que consideramos 
clave para el desarrollo de 
la ciudad. 

Desde el desarrollo de 
nuevos servicios y dota-
ciones públicos, especial-
mente en la zona nueva, 
que tantos vecinos tiene y 
con ausencia de recursos, 
vemos imprescindible tener 
una escuela infantil pública 
que acabe con la lista de 
espera existente; exigir la 
construcción del décimo 
colegio a la Comunidad de 
Madrid en la parcela que 
tiene cedida hace años, y 
también un centro de salud 
nuevo con especialidades. 
Porque nuestra población 
no deja de aumentar, pero 
no aumentan del mismo 
modo los servicios. Tam-
bién es clave seguir traba-
jando por la salud mental, 
como llevamos haciendo 
todo este mandato, y para 
ello proponemos tener un 
Gabinete psicológico muni-
cipal que atienda a toda la 
población y que establez-
camos convenios con las 
clínicas de la ciudad.

Pero no solo necesita-
mos nuevos servicios, sino 
que hay que mejorar los 
que tenemos, y uno funda-
mental para cuidar la salud 
de los tricantinos es que la 
propuesta que hicimos de 
tener una UVI móvil muni-
cipal se cumpla de forma 
completa. Ahora tenemos 
una ambulancia, pero sin 
personal médico, y la gente 
de Tres Cantos merece una 
atención completa.

Por otro lado, aspiramos 
a ser una ciudad referente 
en sostenibilidad, aplican-
do de forma transversal 
esta idea a todas nues-
tras políticas. Para ello, 
desarrollaremos todas las 
dotaciones necesarias en 
convivencia con la natura-
leza, integrándola en nues-
tros proyectos, creando 
una ciudad bosque que, 
además, esté rodeada de 
un cinturón verde natural, 
porque es una de las rique-
zas de nuestra ciudad y el 
motivo por el que muchas 

Silvia Lucena: “Merecemos una ciudad 
mejor, con mejores servicios y más 
cercana, sostenible e innovadora”

Estamos 
conformando 
un proyecto 
sólido, de 
presente y de 
futuro
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personas eligen vivir aquí. 
Y, como digo, debe ser 
algo transversal, pero so-
bre todo se debe aplicar en 
la obtención de energía, la 
movilidad y el tratamiento 
de residuos, de una forma 
innovadora, puntera y que 
nos dé una buena calidad 
de vida. En este sentido, 
crearemos comunidades 
energéticas, instalando 
sistemas de generación de 
energía limpia en cada edi-
ficio municipal, volcando 
el sobrante a las viviendas 
para disminuir su factura. 
También llevaremos a cabo 
un proyecto integral de mo-
vilidad sostenible que inclu-
ya rutas escolares gratuitas 
y sostenibles, una red de 
carril bici por toda la ciudad 
con aparcabicis cerrados y 
vigilados y cargadores de 
vehículos eléctricos en los 
puntos estratégicos de la 
ciudad, entre otras muchas 
iniciativas. Y esa movilidad 
también se debe mejorar 
externamente, trabajando 
con la Comunidad de Ma-
drid para descongestionar 
la M-607 con una línea 
de bus con Moncloa, co-
nectándonos con la A1 y 
creando un carril Bus-VAO 
en la M-607, además de 
ampliar el transporte públi-
co en horarios y frecuen-
cias.

Y, como tercer eje, apos-
tamos fuerte por tener una 
ciudad viva, que no sea 
solo una ciudad dormitorio 
y la gente deba irse a Ma-
drid para disfrutar de su 
tiempo libre. Para ello crea-
remos grandes oportunida-
des de cultura, deporte y 
ocio, construyendo un gran 
teatro y una biblioteca en la 
zona nueva, que es eviden-
te que hace años que son 
necesarios. Pero no solo 
eso, crearemos un nove-
doso auditorio en el Parque 
Central cuyo escenario se 
pueda cubrir para desarro-
llar en él, por ejemplo, un 
Festival Internacional de 
Artes Escénicas con una 
programación completa y 
de calidad que ofrezca ac-
tividades de diversa índole 
en toda la ciudad y que sea 
un referente. Porque en Tres 
Cantos hay un gran talento 
que queremos explotar am-
pliando las escuelas munici-
pales existentes y solicitar a 
la Comunidad de Madrid un 
conservatorio profesional 
de música, que sea referen-
te de la zona norte de nues-

tra región. Y, como decía, el 
deporte también es un área 
de gran relevancia para los 
socialistas. El deporte es 
salud, es compañerismo, es 
aire fresco en nuestra rutina 
diaria, es ocio y es bueno 
también para la economía 
de la ciudad si apoyamos a 
los clubes y equipos locales 
para llegar a donde quieran 
llegar con esfuerzo, trabajo 
e ilusión. Y esto no suce-
derá si seguimos sin poder 
compararnos con ciudades 
vecinas. Vamos a crear una 
gran ciudad deportiva, con 
un complejo de piscinas de 
deporte y recreo, distintos 
campos y pistas para gran-
des competiciones y que in-
cluya la medicina deportiva 
para los usuarios.

¿Y qué nos puede decir 
del equipo que le acom-
paña? 

Es un equipo profe-
sional, muy formado en 
distintas áreas, de varias 
edades y diverso. Un equi-
po que conoce la ciudad, 
en el que hay personas 
independientes, del tejido 
asociativo y empresarial, y 
personas con experiencia 
de gobierno. Podemos en-
contrarnos desde un eco-
nomista, la médico de fa-
milia Ángeles Sever como 
independiente, la actual 
concejala de gobierno de 
Servicios Sociales de San 
Sebastián de los Reyes, y 
otras personas de asocia-
ciones, casas regionales y 
clubes deportivos. 

Como parte de la Cor-
poración municipal, ¿qué 
demandan los tricanti-
nos a los políticos de la 
ciudad?

En nuestro caso, creo 
que la gente nos pide y 
nos agradece que estemos 
haciendo una oposición 
responsable y propositi-
va. Hemos dado sobradas 
muestras de que estamos 
en el Ayuntamiento para 
mejorar nuestra ciudad. 
No para buscar el enfren-
tamiento permanente, sino 
para ayudar a la gente. Y 
para demostrar que pode-
mos hacerlo mucho mejor 
que el equipo de gobierno 
actual, que nosotros te-
nemos la misma o mejor 
capacidad de gestionar y, 
además, estamos abiertos 
al diálogo con todos. Nues-
tras puertas siempre están 
abiertas para los vecinos, 
compartan o no nuestra 
idea de ciudad.

Sabemos que entre sus 
peticiones se encuentra 
la construcción de una 
residencia pública mu-
nicipal, así como solu-
cionar los problemas de 
la vivienda para los más 
jóvenes. ¿Qué proponen 
desde su partido? 

En cuanto a la residen-
cia, efectivamente hemos 
adquirido el compromiso 

público de hacerla realidad, 
además de mejorar la aten-
ción domiciliaria y ampliar 
los servicios. Las personas 
mayores vieron cómo el ac-
tual alcalde y su equipo de 
gobierno mintieron a los ve-
cinos/as prometiendo una 
residencia pública en pe-
riodo electoral, pero la rea-
lidad es que no estaba en 
sus planes. Con nosotros 

no ocurrirá eso; somos un 
partido serio y nuestra pala-
bra es un compromiso real.

Y la vivienda es un tema 
clave en la ciudad que no 
ha sido abordado por el ac-
tual gobierno municipal. Ya 
propusimos hace tiempo en 
el pleno la construcción de 
vivienda pública en alquiler 
y un bono de 200 euros 
mensuales que comple-
mente al del Gobierno de 
España, como se hace en 
municipios con alquileres 
más elevados que la media. 
Y seguimos manteniendo 
este compromiso con los 
jóvenes que han nacido y 
crecido aquí, para que no 
se vean obligados a irse. 

Siempre han abogado 
por la importancia de las 
personas y los servicios 
públicos para los veci-
nos, ¿cómo lo ve en la 
actualidad?

Actualmente hay un 
abandono por parte del PP 
tanto a nivel local como re-
gional de los servicios mé-

dicos, especialmente de 
urgencias y pediatría, poca 
inversión en servicios socia-
les y en servicios públicos, 
y tenemos proyectos para 
una supuesta sostenibilidad 
que están anclados en el 
pasado.

Como administración de-
bemos asegurar el acceso 
universal a todos los servi-
cios públicos y que sean de 
la mejor calidad posible. Y 
así lo haremos. 

Hace poco conocía-
mos que el resto de los 
partidos de la izquierda 
tricantina se presentaban 
en coalición para las elec-
ciones. ¿Por qué vosotros 
lo hacéis en solitario? 

Como os decía, somos 
capaces de dialogar y de-
sarrollar proyectos conjun-
tos con prácticamente to-
das las fuerzas políticas de 
Tres Cantos, sin necesidad 
de formar coaliciones, tanto 
de centro, como izquierda 
y derecha. Nuestro partido 
tiene una identidad propia 
a nivel nacional, regional 
y municipal que debemos 
conservar y potenciar. Te-
nemos un proyecto sóli-
do que la gente reconoce 
como propio y respeta. 
Nuestras ideas son nuestra 
mejor carta de presentación 
y nuestro principal pacto es 
con la ciudadanía. 

¿Se ve fuerte para me-
jorar los resultados de 
las anteriores eleccio-
nes? 

Me veo fuerte, con ga-
nas e ilusión para trabajar 
por Tres Cantos desde la 
alcaldía, llevando a cabo un 
proyecto potente. Y no lo 
haré sola, sino con un equi-
po muy capacitado. Que los 
resultados mejoren y que 
gobernemos depende de la 
gente, pero nosotros esta-
mos absolutamente prepa-
rados para mejorar la vida 
de los tricantinos lo antes 
posible, porque se lo mere-
cen. Esperamos poder ha-
cerlo realidad muy pronto.

Un mensaje para los 
tricantinos…

Merecemos una ciudad 
mejor, mejor gestionada, 
con más y mejores servicios 
públicos, más moderna, 
más sostenible, más fami-
liar, más cercana... Tene-
mos el potencial para serlo, 
y en breve vamos a tener la 
oportunidad de conseguir-
lo, y los socialistas nos va-
mos a dejar la piel para que 
así sea.

Tenemos un equipo que conoce 
la ciudad, donde hay personas 
independientes, del tejido 
asociativo y empresarial y con 
experiencia de gobierno
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Podemos consigue mejorar la 
transparencia en el Ayuntamiento
En el pasado pleno del Ayunta-
miento, Podemos Tres Cantos 
presentó una moción con el obje-
tivo aumentar la transparencia del 
Gobierno municipal. 

Esta moción, que fue apro-
bada por todos los grupos políti-
cos de la corporación municipal, 
obliga a la publicación mensual, 
en el Portal de Transparencia del 
Ayuntamiento, del índice de to-
dos los decretos y resoluciones 
que emita el Gobierno y que has-
ta ahora no se publicaban. Es-
tos decretos y resoluciones son 
actos administrativos de carác-
ter resolutivo, es decir, la forma 
habitual con la que los gobiernos 
municipales adoptan las deci-
siones sobre las materias de su 
competencia. 

Según afirma el portavoz de 
Podemos Tres Cantos, Javier 
Sanmiguel, “llevamos cuatro años 
trabajando para abrir los cajones 
oscuros del Partido Popular y 
esto es un paso de gigantes para 
conseguirlo”. 

Sanmiguel asegura que “en 
la defensa de esta propuesta, 

se aduce que una administra-
ción moderna y transparente 
debe asumir el compromiso de 
comunicar toda aquella infor-
mación pública que obra en su 
poder, para que, de este modo, 
consigamos que la ciudadanía 
sea participe de la gestión de lo 
público y pueda exigir la mejora 
de estos servicios que utilizan y 
disfrutan”. 

La Ley de Transparencia, Ac-
ceso a la Información Pública y 
Buen Gobierno (LTAIBG) prevé 
qué información deben publicar 
las Administraciones Públicas 
para conocimiento de la ciudada-
nía, cómo pueden pedir esta in-
formación a las Administraciones 
y cuáles son las reglas de buen 
Gobierno que deben respetar los 
responsables públicos.

Nueva flota de vehículos del servicio de limpieza
En una jornada festiva de puertas abiertas, celebrada en la Avenida 
de Colmenar, el Ayuntamiento presentó a los vecinos de Tres Cantos 
la flota del nuevo servicio de limpieza de la ciudad. Un total de 33 ve-
hículos que se incorporan al servicio de limpieza viaria y recogida de 
residuos de la ciudad, más modernos, ecológicos y eficaces.
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OPINIÓNMASID, el campus de Life Science e 
Innovación que pisa fuerte en Tres Cantos

Continúan las movilizaciones por la Sanidad  
y la construcción de una residencia municipal

Participación política

JAVIER SANMIGUEL
PODEMOS TRES CANTOS

MASID surge a principios de 2022, 
cuando Stoneshield adquiere el 
antiguo Euronova, con objetivo de 
transformarlo en el primer hub pri-
vado de Life Science e Innovacion 
en España. Además, para canali-
zar el potencial de innovación de 
la zona Norte de Madrid, Stones-
hield adquiere tres edificios más en 
Fuencarral, conectando así esta 
zona y reforzando el ecosistema 
bio que se asienta sobre tres pila-
res básicos: institución, academia 
e industria. MASID cuenta con 
más de 60.000 m2 con oficinas, 
laboratorios, todo tipo de equi-
pamientos y servicios, y próxima-
mente, coworking y coliving.

Tres Cantos es un catalizador 
de inversión y desarrollo científico, 
tecnológico, educativo y cultural. 
Su ubicación privilegiada, su teji-
do empresarial y la presencia de 
instituciones educativas punteras 
como la Universidad Autónoma 
y la Universidad Planeta, hicieron 

de este municipio la combinación 
perfecta para conseguir el éxito y 
la consolidación de MASID como 
primer espacio para la innovación. 
El apoyo del gobierno municipal 
ha sido clave para conseguir que 
MASID se posicione como número 
uno y continúe su crecimiento.

Hoy, MASID sostiene una abru-
madora demanda de compañías 
que quieren instalarse en el hub y 
varios proyectos clave en marcha 
con 2.000 m2 de laboratorios en-
sados para que empresas y pro-
yectos de hasta 1.000 m2, puedan 
instalarse en un ecosistema idó-
neo para la investigación y puedan 
be-neficiarse de los laboratorios 
equipados de MASID. Coliving, ini-
ciada la obra de nuestro edificio de 
coliving, con 120 apartamentos de 
1 y 2 dormitorios, todos los servi-
cios y calidades, así como flexibili-
dad total en las duraciones de las 
estancias. Así como Coworking, 
que junto a Regus, el número uno 

en gestión de espacios profesio-
nales fle-xibles, se inaugurarán en 
verano 1200 m2 para quienes flexi-
bilidad de espacios.

En definitiva, MASID se arti-
cula como un eje de crecimiento 
científico y de innovación para las 
empresas ya existentes en Tres 
Cantos y para aquellas que quie-
ren estar en el lugar donde “las co-
sas pasan”. La misión de MASID 
es clara: apoyar y acompañar a las 
em-presas ofreciendo un  servicio 
360º para que alcancen sus objeti-
vos y su éxito.

En los últimos meses, se están 
produciendo constantes moviliza-
ciones de la sociedad tricantina. 
Principalmente, motivados por la 
defensa de la Sanidad Pública y 
la reivindicación de una residencia 
municipal, los ciudadanos están 
saliendo a la calle cada vez con 
más frecuencia para ejercer su de-
recho de manifestación. 

Hace unas semanas, se produ-
jo una protesta masiva en donde 
cientos de vecinos recorrieron las 
calles de la ciudad, desde el Ayun-
tamiento hasta la plaza de Antonio 
Gala, exigiendo una Sanidad Públi-
ca de calidad con los ocho pedia-

tras que corresponden al munici-
pio, aumento de los especialistas, 
mejoras en la Atención Primaria y 
el correcto funcionamiento de las 
Urgencias. Por su parte, los ma-
yores tricantinos se siguen con-
centrando cada lunes  en la plaza 
del Ayuntamiento para reivindicar 
la construcción de una residencia 
pública, ya que denuncian que el 
alcalde, Jesús Moreno, se com-
prometió públicamente

Sin duda, estos asuntos serán 
determinantes a la hora de tomar 
una decisión de voto en las próxi-
mas elecciones que podrían supo-
ner un cambio de gobierno. 

Es frecuente oír expresiones como 
yo paso de política o soy apolítico. 
Seguro que también lo habéis oído 
e incluso alguno de los que estáis 
leyendo esto os definís así. Pues 
tengo malas noticias, es imposible 
ser apolítico. Defender la existencia 
de una sanidad pública de calidad 
o por el contrario la sanidad priva-
da, es una opinión política. Permitir 
el fútbol o no, es política. Criticar el 
alto precio de la electricidad o de los 
macarrones es política. Apoyar que 
se pueda pasear libremente por la 
calle o no, es política y así hasta el 
infinito. Todo es política. 

Si partimos de una definición 
sencilla de política tal como el área 
de lo social que define y articula 
metas de obligado cumplimiento 
podemos ver que el quid está en lo 
de “obligado”. Dado que formamos 
parte de una sociedad organizada 
bajo reglas, independientemente 
que las acatemos voluntariamente 
o no, ya estamos inmersos en una 
sociedad política y salvo alguien 
con una apatía extrema tanto por 
lo propio como por lo ajeno, tiene 
posiciones políticas. Otra cosa di-
ferente será que estemos desen-
cantados, defraudados y que no 
nos guste ningún político o partido, 
el famoso no nos representan. Di-
cho de otro modo, se puede tener 
indiferencia hacia la política y de-
jarse arrastrar por ella, pero ningún 
individuo puede pensarse por fuera 
de ella. Sin olvidar que hay muchos, 
muchos pero que muchísimos inte-
reses en alejar al ciudadano de la 

participación política para que los 
que queden puedan mangonear 
más fácilmente. 

Una participación que no es otra 
cosa que cualquier acción realizada 
por un ciudadano con la finalidad 
legítima de incidir en una u otra me-
dida en los asuntos públicos. Que, 
además, no olvidemos, es un dere-
cho constitucional. La participación 
nos empodera desarrollando mayor 
conciencia grupal. No estoy dicien-
do que sea fácil y frecuentemente 
puede producir cierta desilusión al 
comprobar que nuestros esfuerzos 
no han tenido los resultados que es-
perábamos, pero es nuestra única 
posibilidad de intervenir en el mode-
lado social y no ser meros dummies. 

Y ahora, partiendo de esto, vie-
ne lo interesante. Si, nos guste o no, 
la política condiciona absolutamen-
te nuestras vidas, ¿tiene sentido in-
tentar comportarse cómo apolítico? 
Por el contrario, ¿no tendría más 
sentido implicarse activamente en 
la política para modelar la sociedad 
según nuestro criterio? A mi pare-
cer, esto último es más consecuen-
te y las formas de llevarlo a cabo 
son muchas. Desde la participación 
en alguna organización política, so-
cial, activismo sin filiación, a través 
de medios o redes sociales, etc. 
Lo importante no es el cómo, sino 
que se participe. Si los ciudadanos 
participarais más en política, da 
igual en qué sentido, muchos de los 
problemas actuales se resolverían 
fácilmente. Así que ánimo, paso al 
frente y a participar. 

ACTUALIDAD
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Licenciada en Historia Con-
temporánea por la Universi-
dad Autónoma de Madrid y 
empleada desde hace 25 
años en la Empresa Muni-
cipal de Servicios de Tres 
Cantos, reside en el muni-
cipio desde 1985. Desde el 
año 2000 es administrativa 
para el Área de Deportes y 
desde el mes de octubre es 
concejala del Ayuntamien-
to, en sustitución de Alicia 
Villacorta.

Como número dos en 
la coalición “Por Tres 
Cantos” y cabeza de 
lista en Ganemos ¿qué 
novedades presentáis a 
los vecinos respecto a 
las anteriores elecciones 
municipales?

Ganemos se presenta a 
estas elecciones en coali-
ción con otras formaciones 
políticas y si bien esto ya 
es un plus respecto a las 
anteriores, nuestro objetivo 
actual es reforzar e insis-
tir en los principios con los 
que concurrimos en 2019. 
Nuestro programa ya era 
muy sólido entonces y aho-
ra sólo profundizaremos en 
aquello que el devenir de 
estos cuatro años nos ha 
impuesto, porque los pro-
blemas siguen siendo los 
mismos, aunque la realidad 
actual es mucho más difícil. 
Por lo tanto, prestaremos 
especial atención a los as-
pectos que siguen sin aten-
derse desde el gobierno 
municipal: sanidad, salud 
mental, ayuda a las fami-
lias con hijos TEA, servicios 
sociales, medioambiente, 
creación de una oficina téc-
nica de la energía, observa-
torio del agua, gestión inte-
gral de residuos...

¿Cómo han sido las ne-
gociaciones en cuanto a 
esa coalición “Por Tres 
Cantos”?

Las negociaciones han 
seguido el curso normal de 
estos procesos. Iniciamos 
las conversaciones hace 
más de un año, reuniéndo-

nos con todos los interlocu-
tores políticos y sociales del 
municipio, porque también 
nos interesa el punto de 
vista del tejido asociativo 
local. Poco a poco hemos 
ido acercando posturas 
con Más Madrid, con Iz-
quierda Unida, Equo y Po-
demos. También hicimos 
propuestas al PSOE, pero 
en este caso no fue posible 
el acuerdo.

Hay que tener en cuenta 
que los procesos de unidad 
llevan su tiempo y suponen 
una gran capacidad de em-
patía, generosidad y pers-
pectiva, porque tenemos 
que dejar de ver nuestro pe-
queño círculo de intereses y 
pensar que, por encima de 
ellos, están los de la ciuda-
danía. La mayoría social y 
progresista de Tres Cantos 
demandaba esta unidad, 
no entendía cómo, teniendo 
unos programas similares y 
una forma de ver la política 
tan semejante, podíamos 
permitirnos el lujo de dis-
persar el voto y entregarle el 
gobierno a la derecha.

¿Qué ejes han sido de-
terminantes a la hora de 
llevar a cabo esta coali-
ción?

En primer lugar, el respe-
to. Como decía antes, para 
llegar a un acuerdo hay que 
desprenderse de los egos 
y dejar de mirarse el ombli-
go. El compromiso inicial ha 
sido siempre la horizontali-
dad: no hay una formación 
preponderante respecto a 
otra, ni unas siglas más im-
portantes que otras.

Debemos anteponer los 
intereses del municipio y to-
dos los integrantes de este 
Acuerdo Por Tres Cantos 
sabemos que eso pasa por 
lograr el gobierno. Las po-
líticas sociales, la solución 
de los problemas ambien-
tales y la especial atención 
a nuestros jóvenes para 
que puedan trabajar y vivir 
aquí, están por encima de 
cualquier otra cosa. Y nos 

da igual si lo defiende un 
candidato de Ganemos, de 
Más Madrid de Podemos, 
de Izquierda Unida o de 
Equo.

¿Cuáles han sido las 
propuestas de Ganemos 
Tres Cantos?

Ganemos es una forma-
ción política que está acos-
tumbrada a la integración 
y al debate. No en vano, 
como partido instrumental 
acogemos todas las sensi-
bilidades progresistas y de 
izquierdas desde su forma-
ción. Por lo tanto, nuestras 
propuestas siempre están 
encaminadas al fortale-
cimiento de los servicios 
públicos (educativos, sani-
tarios, culturales…). Aporta-
mos la experiencia de ocho 
años en el Ayuntamiento y 
somos muy conscientes de 
las carencias del municipio. 
Porque en Tres Cantos, 
más allá de la política esté-
tica de los publirreportajes 
a mayor gloria del alcalde, 
cuando se desmonta el 
plató, sólo queda el vacío. 
Sabemos que necesitamos 
robustecer la gestión muni-
cipal. Nos venden actuacio-
nes para las que sabemos 
que no hay medios mate-
riales y/o humanos que la 
desarrollen, o que la van a 
desarrollar en precario.

Como parte de la coali-
ción ¿qué proyecto quie-
ren presentar a los veci-
nos de la ciudad?

El modelo de ciudad que 
nos han vendido hasta aho-
ra es el del quiero y no pue-
do. Se han empeñado en 
que seamos la ciudad eu-
ropea, mundial y hasta inte-
restelar de cualquier cosa, 
que suene a moderno, eso 
sí. Nosotros ponemos el 
foco primero en las perso-
nas; los que gobiernan, en 
la imagen. Primero los ser-
vicios públicos, la atención 
a los mayores, a la infancia, 
a la juventud. Aquí, por mu-
cho que lo ignoren, tam-
bién hay personas vulne-

rables que necesitan unos 
servicios sociales ágiles y 
eficaces. Ayer mismo, en 
el pleno municipal, el equi-
po de gobierno se jactaba 
de poner la alfombra roja a 
los inversores que vienen a 
Tres Cantos. Se les atiende 
antes, se les asesora, se 
les facilitan los trámites ad-
ministrativos… ¿Por qué a 
nuestros vecinos no se les 
trata con la misma deferen-
cia? Nuestros usuarios de 
servicios sociales esperan 
tres meses para una cita, 
por ejemplo. ¿A todos los 
vecinos demandantes de 
cualquier servicio municipal, 
también se le recibe perso-
nalmente en los despachos 
y con la misma diligencia 
que a esos inversores?

Si gobiernan ¿cuá-
les serían las primeras 
medidas que llevarían a 
cabo?

 A fuerza de repetirme, 
siempre será un proyecto 
social. La residencia muni-
cipal para los mayores y las 
viviendas de alquiler para 
los jóvenes están en prime-
ra línea de nuestros objeti-
vos.

El refuerzo de los servi-
cios sociales, la recupe-
ración del servicio de la 
dependencia, la sanidad y 
la educación. Pero no nos 
olvidemos que para afron-
tar todo ello hace falta una 
gestión eficaz y este es un 

punto que hay que reforzar. 
Gestión totalmente pública, 
sin otros intereses que no 
sean el común y la ciuda-
danía.

Ganemos consiguió un 
buen resultado en las pa-
sadas elecciones ¿espe-
ran mejorar esas cifras? 

Naturalmente. Sobre-
pasar el 13% de los votos 
del 2019 va a ser muy fácil. 
Pero nuestro objetivo está 
más allá. Con el aumento 
de la población, se aumenta 
también el número de con-
cejales de 21 a 25. Si evita-
mos la dispersión del voto, 
como así va a suceder con 
este acuerdo de unidad, 
aglutinamos en una sola 
candidatura la esperanza 
de la mayoría social de Tres 
Cantos. Tenemos todo a 
nuestro favor para revertir 
las políticas neoliberales de 
este gobierno ¡Por fin!

¿Qué creen que de-
mandan los tricantinos 
a los políticos de la ciu-
dad?

Cualquier ciudadano de 
aquí o de cualquier otro mu-
nicipio, demanda trabajo, 
honestidad y gestión a sus 
políticos. Yo creo que los 
tricantinos están un poco 
hartos de tanto espectá-
culo permanente. Dema-
siada propaganda gratuita 
(bueno, nuestro dinero nos 
cuesta). Más allá de la po-
lítica espectáculo, hay que 

trabajar desde el despacho 
y sin hacer ruido.

¿Cómo han sido estos 
últimos cuatro años de 
convivencia con el Parti-
do Popular?

Frustrantes. Se ha per-
dido la oportunidad de 
hacer de Tres Cantos una 
ciudad más abierta, justa y 
solidaria. Sí, hay más pe-
tunias; sí, más obras, pero 
no hay políticas de empleo, 
ni medioambientales, ni de 
vivienda...

Un mensaje para los 
tricantinos…

La mayoría de los tricanti-
nos pasan lamentablemen-
te el día fuera de aquí. So-
mos una ciudad dormitorio. 
El trabajo y las preocupa-
ciones cotidianas absorben 
su tiempo y cuanta informa-
ción sobre Tres Cantos les 
llega es parcial. Las redes 
sociales y la propaganda 
institucional ofrecen sólo un 
sesgo interesado de la rea-
lidad; son mensajes cortos 
e impactantes que invitan 
a creerse que vivimos en el 
edén. Así que yo les sugeri-
ría que despertaran su es-
píritu crítico y cuestionaran 
siempre lo que ven o leen. 
Necesitamos más reflexión. 
Que tengan esperanza y 
procuren su felicidad, pero 
sin olvidar que vivimos en 
sociedad y hemos de ser 
solidarios con los que más 
lo necesitan.

Pilar Moreno: “Gestión 
totalmente pública,  
sin otros intereses  
que no sean el común  
y la ciudadanía”
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Psicóloga, profesora uni-
versitaria ha sido responsa-
ble del Área de Desarrollo 
Económico y Empleo en el 
ámbito local, así como del 
Área de Mujer y Punto de 
Atención a las Víctimas de 
Violencia de Género del 
Ayuntamiento de Coslada. 
Desde 2019 es vecina del 
municipio, y ahora se pre-
senta como candidata a las 
elecciones municipales por 
la coalición ‘Por Tres Can-
tos’, formada por Más Ma-
drid, Ganemos, Izquierda 
Unida y Verdes Equo.

Como candidata por 
Más Madrid a la alcaldía 
de Tres Cantos y como 
vecina del municipio, 
¿qué cree que demanda 
una ciudad como Tres 
Cantos?

Sobre todo, transpa-
rencia, participación y go-
bernanza en la gestión 
municipal. El gobierno del 
PP gobierna dando la es-
palda a la ciudadanía, solo 

mirando los intereses de 
unos pocos, primando in-
tereses privados sobre los 
servicios públicos. Esto es 
lo que queremos revertir.

Más Madrid es la pri-
mera vez que se presen-
ta a las elecciones mu-
nicipales en la ciudad. 
¿Cómo está siendo la 
aceptación por parte de 
los tricantinos a su can-
didatura?

En diciembre de 2022, 
cuando salí elegida como 
candidata en las primarias 
de Más Madrid me sen-
tí muy respaldada por la 
asamblea local y mi organi-
zación. Para mí, también ha 
sido un orgullo que desde 
la coalición también se haya 
respaldado mi candidatura 
para encabezar el proyecto 
progresista con el que que-
remos concurrir a las próxi-
mas elecciones municipales 
del 28 de mayo.

Hace apenas un mes 
conocíamos la coalición 

‘Por Tres Cantos’, en la 
cual Más Madrid, Gane-
mos, Izquierda Unida y 
Verdes Equo acudiréis 
juntos a las urnas. ¿Dón-
de nace esta coalición y 
cuál es su objetivo?

Esta coalición es fruto 
del trabajo que llevamos 
realizando desde noviembre 
de 2022. Ha sido un pro-
ceso de escucha activa y 
negociación, donde hemos 
ido avanzando en un cami-
no común, poniendo el foco 
más en lo que nos acerca, 
que en lo que nos separa. 
No negaré que ha habido 
momentos tensos, algu-
nos casi se ruptura, pero 
siempre hemos primado 
el bien común. A destacar 
que desde el inicio éramos 
cuatro fuerzas políticas, lue-
go se incorporó Podemos y 
hubo que ajustar el proceso 
para dar cabida. Luego se 
desvincularon y ahora no 
sabemos que van a hacer. 
Por nuestra parte, pondre-

mos una fecha límite y si no 
se incorporan, continuare-
mos trabajando por Tres 
Cantos.  

¿Qué proyecto pre-
sentan a los tricantinos 
de cara a las elecciones 
de mayo?

Como Más Madrid, he-
mos elaborado un progra-
ma con propuestas para 
mejorar nuestra ciudad y 
que hemos integrado en 
los 24 ejes programáticos 
a los que hemos llegado 
al acuerdo como proyec-
to para desarrollar en los 
próximos cuatro años.

En cuanto a las ne-
gociaciones, ¿qué pro-
puestas presentaba Más 
Madrid a esta coalición? 

Quiero destacar las si-
guientes que van en la lí-
nea de dar soluciones a lo 
que realmente importa y en 
nuestra defensa de los Ser-
vicios Públicos:
-  Construcción de vivien-

das en suelo público, en 

régimen de alquiler, con 
precio regulado máximo 
del 40% del SMI.

-  La construcción de una 
residencia rública runici-
pal, de escuelas infantiles 
en el Nuevo Tres Cantos 
y del décimo colegio, to-
dos ellos equipamientos 
necesarios en el muni-
cipio, tantas veces pro-
metidos por el alcalde y 
nunca cumplidos.

-  En materia de Sanidad 
reivindicamos el refuerzo 
de la atención primaria; la 
vuelta de la atención pe-
diátrica a Embarcaciones 
y la apertura de un centro 
de salud en Nuevo Tres 
Cantos. La exigencia de 
la creación de un Centro 
de Especialidades con 
refuerzo en materia de 
salud mental infantil y 
atención temprana.

Si gobiernan, ¿cuá-
les son las medidas que 
quieren llevar a cabo?

Todas las que he citado 
anteriormente, pero siem-
pre teniendo en cuenta a las 
personas a las que van di-
rigidas. Por ejemplo, todos 
los lunes acompañamos a 
las personas mayores del 
municipio en la concentra-
ción en la puerta del Ayun-
tamiento para reclamar al 
alcalde que cumpla con lo 
que ha prometido en dos 
ocasiones. Incluso hico un 
vídeo electoral para mos-
trar la parcela donde iba a 
estar ubicada la residencia 
pública municipal. Y ahora 
lo niega y no para de poner 
excusas para no cumplir. 
Lo que hay detrás de su 
negativa es no quitar mer-

cado a las privadas que ya 
existen con un número ridí-
culo de plazas concertadas 
para las necesidades que 
hay y a un precio no alcan-
zable para muchas familias. 
Nosotras no vamos a hacer 
oídos sordos a nuestros 
mayores, vamos a sentar-
nos con ellos y ellas, para 
llegar a un consenso sobre 
el modelo de residencia 
pública que se necesita en 
Tres Cantos para que esa 
opción pública, sea tam-
bién una opción en nuestro 
municipio.

Tras más de dos le-
gislaturas gobernando el 
Partido Popular, ¿cómo 
describiría la situación 
del municipio y que cree 
que necesita de cara al 
futuro?

Tras 23 años de gobier-
no del PP en Tres Cantos 
han generado estructuras 
clientelares, siempre han 
dado prioridad a lo privado 
frente a lo público y han de-
jado de lado la protección 
social de la ciudadanía.

Ante esta decadente 
perspectiva, vamos a ser 
el revulsivo que necesita-
mos en Tres Cantos para 
hacer frente a la política de 
deterioro de lo público que 
lleva a cabo el Partido Po-
pular. Vamos a reforzar los 
servicios públicos como la 
Sanidad Pública, volviendo 
al poner el servicio de aten-
ción pediátrica al centro de 
salud de Embarcaciones y 
teniendo profesionales sa-
nitarios suficientes para las 
necesidades de las familias 
tricantinas. Así como refor-
zar los servicios de Salud 
Mental que presten apoyo 
a los centros educativos 
del municipio.

¿Qué resultados es-
peran conseguir en las 
urnas? ¿Esperan acabar 
con la mayoría absoluta 
del Partido Popular?

Hemos recuperado la 
ilusión de los vecinos de 
Tres Cantos para recupe-
rar lo que nunca debimos 
perder: servicios públicos 
de calidad y una gestión 
municipal eficaz y eficien-
te. Mantendremos lo que 
funciona y cambiaremos y 
mejoraremos nuestra co-
munidad con criterios de 
eficacia, transparencia y 
gobernanza. 

Un mensaje para los 
tricantinos/as…

Recuperemos Tres 
Cantos para los tricantinos.

Teresa Zurita: “Ha sido un orgullo 
que desde la coalición también se 
haya respaldado mi candidatura”

Vamos a ser el 
revulsivo que 
necesitamos 
en Tres Cantos 
para hacer 
frente a la 
política de 
deterioro de  
lo público
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1,3 millones de euros para las obras
de verano en los colegios públicos
“Cumpliendo con el compromiso 
del equipo de Gobierno de que 
cada colegio público disponga de 
una cubierta en sus patios exte-
riores, un plan que iniciamos hace 
cuatro años, el Ciudad de Colum-
bia ha estrenado esta equipación, 
sumándose así a los seis centros 
educativos que ya cuentan con 
una cubierta en sus pistas polide-
portivos”, ha señalado el coordi-
nador general de Alcaldía, Javier 
Juárez.

El Aldebarán y el Cervantes 
serán los siguientes en contar con 
una cubierta para proteger a los 
alumnos del sol y de la lluvia mien-
tras practican deporte o juegan en 
los recreos.

Más de 1 millón de euros se 
invertirán para que, con el modelo 
de aulas del futuro que ya se im-
plantó en el Carmen Hernández 
Guarch, el Gabriel García Márquez 
y en el Miguel de Cervantes, se 
realicen en el Ciudad de Columbia, 
en los cursos de 2º a 6º de prima-
ria y en los superiores del Tierno 
Galván, para que cuenten el curso 
2023/24 con estos espacios. 

Ampliación IES Montserrat Caballé
Con una inversión de 4 millones de euros, la Comunidad de Madrid 
está acometiendo las obras de ampliación del IES Montserrat Caballé, 
que viene a dar respuesta al crecimiento de la población en la zona 
Norte de la ciudad y que dotarán al centro de 390 nuevas plazas edu-
cativas que entrarán en servicio con el inicio del nuevo curso escolar.

EL DATO

Colegios renovados
Estas actuaciones vendrán a in-
corporarse al Plan de Obras de 
verano para la mejora de los cen-
tros escolares públicos de la ciu-
dad, que como cada año, durante 

la época estival, el Ayuntamiento 
de Tres Cantos  acomete con el 
objetivo de contar con un regreso 
a las aulas con los colegios reno-
vados en el mes de septiembre.

El PSOE Tres Cantos da a 
conocer su la lista electoral 

Continúa la 
Operación Asfalto
en el municipio

Antes de acabar el año supimos que sería Sil-
via Lucena, la actual portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento, la candidata a la alcaldía de Tres 
Cantos. Recientemente, el PSOE anunciaba 
los nombres que acompañarán a su candidata 
para conseguir alzarse con la alcaldía.

Silvia Lucena es doctora en Biomedicina, in-
vestigadora contra el cáncer y profesora univer-
sitaria. A su lado hay diferentes perfiles que abar-
can casi la totalidad de las áreas municipales, 
“en una apuesta por presentar un equipo con 
solvencia y conocimiento en la gestión”. Entre 

otros, destacan un economista, una experta en 
asuntos sociales, un autónomo vinculado con el 
mundo del deporte, un especialista en vivienda, 
un filósofo e, incluso, la independiente Ángeles 
Sever, médico de familia en Tres Cantos.

En definitiva, “una lista con personas de 
alta formación y capacidad que están dis-
puestas a pelear por la alcaldía de Tres Can-
tos abanderando como principales valores la 
capacidad de gestión, el conocimiento de la 
ciudad, el trabajo y las ganas de que la ciudad 
progrese”, aseguran desde el partido.

El Ayuntamiento ha culminado, durante las 
vacaciones de  Semana Santa, los trabajos 
de asfaltado en Soto de Viñuelas, en la calle 
Viento y zona Centro, con el fin de causar  “las 
mínimas molestias para los vecinos”, aseguran 
desde el Consistorio.

Con esta Operación Asfalto, la más comple-
ta de los últimos años, finalizarían los trabajos de 
renovación de pavimento, mejora de la accesibi-
lidad y eliminación de barreras en los pasos de 
peatones en varias zonas de la ciudad.
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La ‘Tobigeri One Cup’ se celebrará 
nuevamente en Tres Cantos

Vuelve la Tres Cantos Cup con 
más expectativas que nunca. 
Este año será la séptima edición, 
y son muchos los clubes que han 
querido ser parte de esta gran 
experiencia en la que Tres Can-
tos será sede. El evento estará 
lleno de partidos con gran nivel, 
deportividad, diversión y afición. 
Esta edición se denominará ‘To-
bigeri One Cup 2023’ y se cele-
brará en los próximos 28, 29 y 
30 de abril. Los jugadores de la 
categoría benjamín de fútbol 7 lu-
charán por hacerse con el trofeo.

Además de los clubes na-
cionales como el Real Madrid, 
Barcelona o Atlético de Madrid, 
se unirán equipos de otras seis 
nacionalidades (Everton, Oporto, 
Milan, Paris Saint Germain, los 
cinco equipos de Japón, entre 
otros más).

Esta edición cuenta con el 
patrocinio de Togiberi One tras 

un acuerdo entre el Club de Fút-
bol Tres Cantos y la empresa 
nipona. Además, se concretó 
un torneo femenino sub12 con 
ocho equipos participantes de 
gran prestigio, como el Atlético, 
Madrid CCF o Albacete. Habrá 
dos clubes de la Liga Genuine, 
que disputarán un partido de ex-
hibición.

Además, el torneo se ges-
tionará desde la app OWQLO, 
facilitando el seguimiento de los 
resultados y las clasificaciones.

David Villa, campeón del 
Mundial y dos Eurocopas con la 
Selección de España y exjuga-
dor de grandes clubes naciona-
les como el Atlético de Madrid, 
Barça y Valencia, fue el invitado 
especial en la presentación del 
torneo. Villa, afirmó: “Mi apuesta 
por las academias y estos tor-
neos de fútbol se debe a que me 
lleva la ilusión de los niños. Yo 

tuve las mismas ilusiones de esos 
chicos y chicas, que también hay 
que tenerlas en cuenta porque 
cada vez el fútbol femenino cre-
ce más, y yo me alegro de ello, 
y quiero ayudarles a conseguir 
cosas porque yo he conseguido 
más sueños que los soñados de 
niño”. Otros como Jaime Mata, 
Vicente del Bosque y Fernando 
Morientes mostraron también su 
apoyo a la Tres Cantos Cup. La 
figura de Villa fue muy importante 
en la presentación que se llevó a 
cabo en el Ayuntamiento de Tres 
Cantos el pasado 29 de marzo. 
Muchos niños que acudieron, 
mostraron su gran ilusión al tener 
delante a toda una leyenda del 
fútbol español, dispuesto a ayu-
dar en este gran proyecto que se 
organiza en la ‘Ciudad Europea 
del Deporte 2023’.

En la presentación también 
estuvo presente el alcalde de 

Tres Cantos, Jesús Moreno, que 
aseguró que el torneo es una 
oportunidad de mostrar el es-
píritu deportista y recordó: “Lo 
importante es recibir con cariño 
a los que vienen a competir”. 
Tampoco se lo perdió Guillermo 
Uzquiano, comentarista de Mo-
vistar+. También estuvo presente 
Paco Díez, presidente de la Real 
Federación de Fútbol de Madrid, 
y Rodrigo Marín Peña, presiden-
te del CDF Tres Cantos.

En cuanto a las instalaciones, 
el torneo contará con cuatro 
campos. El primero, Campo Mu-
nicipal Jaime Mata, el principal 
del torneo con campo sintético 
de última generación. El segun-
do, Campo Keka Vega con dos 
campos sintéticos de fútbol 7. 
Después el Campo Alberto Ri-
gueira, con anexo a los primeros 
dos campos mencionados. Por 
último, el Polideportivo De La 

Luz, con también con dos cam-
pos de fútbol 7 de césped sin-
tético.

Además, se podrá seguir el 
torneo como espectador en las 
retransmisiones en directo en 
Twitch y Youtube. También inclu-
yen más información actualizada 
en sus redes sociales (Twitter, 
Facebook e Instagram) con el 
nombre de @TresCantosCup.

Así quedaron distribuidos los 
grupos para el torneo:

Grupo A: Atlético de 
Madrid, Sevilla FC, Rayo 
Ciudad Alcobendas CF y DD 
Academy.

Grupo B: Everton FC, 
Recreativo de Huelva, DV7 
Academy y At. Bagnolet.

Grupo C: AC Milan, Real 
Betis Balompié, CUC Villalba 
y FC Burel.

Grupo D: FC Barcelona, 
Villarreal CF, CD Parquesol y 
La Doce Academy.

Grupo E: Real Madrid CF, 
Rayo Vallecano, CD Tiro 
Pichón y Tobigeri Selection.

Grupo F: Celta de Vigo, 
Deportivo de la Coruña, 
CDF Tres Cantos y Growith 
Academy.

Grupo G: Paris Saint-
Germain, Getafe CF, Ad 
Illescas y SC Air Bel.

Grupo H: FC Porto, CD 
Leganés, CD San Pedro y 
Olympique Rovenain.

Grupo I: RCD Espanyol, 
Valencia CF, Hércules CF y 
Paris Acasa.

En cuanto a los grupos feme-
ninos sub-12:

Grupo A: Madrid CCF,  
UD Tres Cantos, CD Getafe 
Femenino y CD Móstoles 
URJC.

Grupo B: Fundación Alba, 
CDF Tres Cantos, AD Unión 
Adarve y Fuenlabrada 
Atlantis.

En total, el torneo contará 
con gran cantidad de 34 equipos 

DEPORTES
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masculinos, 8 equipos femeni-
nos, 2 equipos Geniuine, 6 cam-
pos de fútbol 7, más de 3.000 
asistencia de público, más de 
500 deportistas que demostra-
rán su gran talento en el fútbol 
en los más de 160 partidos que 
se disputarán entre los tres días 
de evento. Estarán presentes 
medios de comunicación como 
el reconocido Diario Marca.

Los fundadores de la Tres 
Cantos Cup explican que el 
torneo nació con el objetivo de 
convertirse en fechas clave en el 
calendario deportivo de Madrid 
y de España en general, siendo 
un torneo referente para los ju-
gadores más jóvenes. Muestran 
ilusión a la hora de reunir gran-
des canteras de equipos impor-
tantes de nuestro país y convertir 
el deporte en una fiesta donde 
jugadores, entrenadores, espec-
tadores y familias disfruten de 
tres días llenos de fútbol y de-
portividad. Una de las metas es, 
además, seguir trabajando para 
convertir Tres Cantos en una ciu-
dad referente para el deporte y 
que su imagen lleve a los clubes 

más importantes a colaborar y 
participar con los clubes locales. 
Aseguran que el lugar del torneo 
es ideal, campos en buen estado 
y cercanos entre ellos, una ciu-
dad con una naturaleza espec-
tacular, restaurantes y comercio 
por todas las esquinas y muchas 
oportunidades para practicar 
distintas actividades.

Rodrigo Marín Peña, presi-
dente del CDF Tres Cantos, ase-
gura que el torneo se ha creado 
para el disfrute del fútbol. Es 

consciente de que tanto los ju-
gadores más jóvenes como los 
espectadores, disfrutan mucho 
el formato de torneo, es decir, 
el proceso de pasar por fase de 
grupos y después vivir con gran 
emoción unas eliminatorias, has-
ta llegar a la final. El presidente 
afirma que tiene expectativas 
muy altas este año, habiendo 
una clara mejora en el cartel, in-
corporando equipos importantes 
a nivel nacional y también, este 
año, equipo a nivel internacional 

(liga inglesa, francesa, portugue-
sa, entre otras). Esto aporta a 
los niños la espectacular expe-
riencia de jugar contra equipos 
de tal prestigio. Rodrigo declara 
que, probablemente, se puede 
tratar del mejor torneo de cate-
goría benjamín a nivel europeo, 
y esto es muy positivo para una 
ciudad como Tres Cantos, ser 
sede de dicho evento en el que 
habrá tanto nivel. El objetivo del 
presidente es que todo tipo de 
público disfrute del evento, sean 

fanáticos del fútbol o no. Habrá 
zonas de ocio, que incluye tam-
bién torneos de skate, exhibición 
de bicicletas, pistas de 3x3 de 
baloncesto y de fútbol, un au-
tobús de eSports, food trucks, 
escenario con música de toda 
variedad, entre otras muchas ac-
tividades abiertas a todos aque-
llos que acudan durante esas 
tres fechas. El presidente asegu-
ró: “Respecto al año que viene, 
este año vamos a más. Pasamos 
a 36 equipos en el masculino 
benjamín, de cuatro equipos a 
ocho equipos en el femenino, va-
mos a más también en el entorno 
ya que se convierte en una fiesta 
de algo más que fútbol, y sobre 
todo vamos a más en la catego-
ría y el nivel de los equipos que 
participan”. También insistió en 
el principal objetivo del torneo 
desde su organización: “Lo más 
importante para los niños que 
participan en estos partidos es 
disfrutar y aprender a competir”, 
recalcando que la experiencia es 
única y jugarán contra equipos 
con jugadores con un gran talen-
to, quienes nunca se sabe dónde 
pueden acabar en un futuro (re-
firiéndose al fútbol profesional y 
de Primera División).

Sin duda esta edición de la 
Tres Cantos Cup no defraudará 
a nadie y todo aquel que acuda 
como espectador o participe en 
el torneo, se verá envuelto de 
deporte, diversión, música, ac-
tividades y varias experiencias 
que harán del torneo una expe-
riencia única.

El evento estará 
lleno de partidos 
con gran nivel, 
deportividad, 
diversión  
y afición
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Recta final en la Liga 
Municipal tricantina 
de Fútbol 7 
Se aproxima el final de la tem-
porada en la Liga Municipal de 
Tres Cantos y estamos cerca de 
conocer cuales son los nuevos 
ascendidos, los campeones de 
cada división, qué equipos ba-
jarán de división o se manten-
drán, y quienes serán finalmente 
los ‘pichichis’ de la competición. 
Llega la parte más exigente de la 
temporada, cualquier error puede 
pasar factura y un gol puede ha-
cer la diferencia. Los equipos que 
se encuentran en la parte supe-
rior de la tabla, buscan rematar 
la buena temporada que han lle-
vado a cabo, teniendo en cuen-
ta que el exceso de confianza 
puede provocar tropiezos y que 
deben cuidar cada detalle dentro 
del terreno de juego. Los ‘pichi-
chis’ deben seguir ayudando a 
sus equipos con sus goles y, los 
‘zamora’, evitarlos a toda costa.

Comenzando con la Segunda 
División, el líder no ha cambiado 
desde la primera jornada: Bara-
guá FC, con 46 puntos. Ningún 

equipo de todas las divisiones 
tiene más puntos acumulados 
que el equipo que viste de azul 
oscuro. Un total de 93 goles a fa-
vor, muy por encima del segundo 
de su liga, y 21 en contra, siendo 
evidentemente, el equipo menos 
goleado. La diferencia de goles 
es espectacular, 72. Únicamente 
han perdido dos puntos en toda 
la temporada. Con un partido más 
y cuatro puntos menos, le sigue 
Arsenal de Languis, el segundo 
clasificado. Es el segundo equipo 
que menos ha perdido (tres derro-
tas) y el segundo más goleador. 
Sin embargo, la defensa del Arse-
nal no es la más sólida, habiendo 
encajado 46 goles. En el tercer 
puesto, con 37 puntos, 59 goles a 
favor y 31 en contra, se encuentra 
el Internazionale Madriz, a un em-
pate de conseguir el ascenso. En 
la tabla de goleadores se encuen-
tran en lo más alto Carlos Soler 
y Daniel Segura, ambos con 28 
goles. Este último logró empatar a 
Soler en la última jornada.

La Primera División garantiza 
unas últimas jornadas de infarto. 
Entre el primero y el cuarto, hay 
solo cuatro puntos de diferencia. 
Cualquiera de los cuatro podría 
hacerse con el trofeo. Primero va 
el Biernehh, que continúa en una 
muy buena racha y resulta com-
plicado arrebatarle el liderazgo. 
Solo suma dos derrotas, ha me-
tido 61 goles y 27 en contra. Tres 
puntos más abajo, está el Ashaja-
dema FC, con mejor diferencia de 
goles que el líder (+36). Empatado 
a puntos está Campeones, con 
58 goles a favor y 24 en contra. 
No tan lejos, a un punto menos, 
está el Setepira FC esperando un 
desliz por parte de los equipos 
de la zona superior para hacerse, 
como mínimo, con el ascenso a la 
mejor división. En la tabla de go-

leadores está Alejandro Rey (Ma-
gic Black) con 21 goles, seguido 
de Carlos Molina (Inter Birdsvena) 
con 20 goles, a pesar de que su 
equipo se encuentre en la penúl-
tima posición. En el tercer puesto 
está Ismael Biesvana (Biernehh, 
equipo líder) con 19 goles. Intere-
sante lucha por el pichichi en esta 
Primera División.

La gran División de Honor 
también dará espectáculo en esta 
recta final. Son 5 los equipos que 
optan por el campeonato. Pri-
mero el Betis, con 41 puntos, 63 
goles a favor y 29 en contra. Con 
números muy similares y con tres 
puntos menos está el Nottingham 
Prisas. El tercer puesto es para 
el FC Kaiser, con 35 puntos. Fi-
nalmente, el Vitrarreal y el Yacaré 
están por detrás con un empate a 

puntos (34). Solo seis puntos de 
diferencia entre el primer pues-
to y el quinto. Cualquier error o 
buena actuación del rival, cam-
biaría los puestos de la clasifica-
ción por completo. Los mejores 
goleadores de la Liga Municipal 
son: Carlos Cuenca con 20 go-
les (FC Kaiser), Antonio González 
con 17 goles (Imper FC) y Alberto 
Fernandez (Nottingham Prisas) y 
Joaquín Roiz (Vitrarreal) empa-
tados con 15 tantos. Semanas 
clave

para conocer cómo finalizará 
las tres tablas de clasificación de 
las tres divisiones. A un último 
sprint de conocer los resultados 
finales tras una larga temporada 
llena de deportividad, pasión, 
competitividad y, sobre todo, 
fútbol.

DEPORTES



2288  -- 2299  -- 3300  DDEE  AABBRRIILL
MMAASSCCUULLIINNOO  SSUUBB--1100  YY  FFEEMMEENNIINNOO  SSUUBB--1122

MMÁÁSS  DDEE  4400  EEQQUUIIPPOOSS

CCAAMMPPOOSS  DDEE  FFOORREESSTTAA  //  PPVVOO..  LLAA  LLUUZZ



OPINIÓN Norte Tres Cantos          
Abril 202326

OPINIÓN

RINCÓN JURÍDICO

MOTOR

OPINIÓN 
& VOCES

C
on algo de retraso y con un amplío progra-
ma cultural y festivo, la Asociación Vecinal 
de Tres Cantos, la primera entidad ciuda-
dana de la ciudad, creada en el otoño de 
1982,  está celebrando su 40º aniversario. 

El 26 de marzo lo recordaron en el histórico res-
taurante La Hípica, en Soto de Viñuelas,  con un 
entrañable encuentro entre socios, al que se su-
maron el alcalde y otros portavoces municipales. 
Pocos días antes, el 21 de Marzo, 32º aniversario 
de la segregación, Jesús Moreno le hizo entrega a 
su actual presidente, Abel Pineros, de uno de los 
Premios Ciudad de Tres Cantos. Otro, Especial, 
recayó en Enrique Soto, también personaje his-
tórico de la ciudad, destinatario de la botella de la 
foto. Además de concejal, Enrique fue presidente 
de la Asociación de Vecinos y editor-fundador  de 
su boletín en la época -mediados de los ´80.

Por otro lado, el equipo directivo del Ceip Ga-
briel García Márquez, que fue el primer colegio 
público de la ciudad, también está celebrando su 
40º aniversario. El día 30 de marzo tuvo lugar una 
representación musical y tienen pendiente otra  de 
teatro para recordar todo este tiempo, que es par-
te de la ciudad.  A estos actos fueron invitados 
los promotores de su primera AMPA,  Ángel Luis 
Bragado y Carmina Juez, que también lo fueran 
de la AVV. Allí se encontraron con otros profesores 
pioneros y dieron rienda suelta a la melancolía.

 Para los pioneros de la ciudad, el celebrar el 
40º aniversario tiene especial importancia porque 
el  del 50º aniversario, allá por el año 2032, se hará 
“cuesta arriba” y por desgracia muchos de esos 
vecinos ya no estarán entre nosotros. En el acto 
del GGM se hizo patente que aún conviven las 
tres primeras generaciones de tricantinos.  

A la vista de que el tiempo corre y los pioneros 
dejan paso a sus hijos y nietos, no estaría mal que 
Tres Cantos tuviese un museo de su memoria, 
que no acaba de llegar. Por desgracia ya no que-
da mucho tiempo para recoger los testimonios de 
los primeros vecinos de la ciudad más joven de 
España.

A 
partir del 11 de abril de 2023 
comienza la Campaña de la 
Declaración de la Renta del año 
2022. El plazo para presentar 
la misma finalizará el 30 de ju-

nio de 2023. El plazo para la presen-
tación de la renta de forma telefónica 
será desde el 5 de mayo hasta el 30 
de junio y para presentarla de forma 
presencial en las oficinas de la Agen-
cia Tributaria el plazo será del 1 al 30 
de junio. Si el resultado es “a ingresar” 
con domiciliación bancaria el último día 
será el 27 de junio de 2023.  

¿Estoy obligado a declarar? Todos 
aquellos trabajadores que cobren más 
de 22.000 euros anuales deberán pre-
sentar la declaración de la renta. Si se 
cobran cantidades de dos pagadores o 
más, deberá presentarse cuando se su-
peren los 14.000 euros anuales, siempre 
que del segundo pagador y siguientes 
se reciban en conjunto más de 1.500 

euros al año (independientemente del 
importe que nos haya satisfecho cada 
pagador). En ocasiones, precisamente 
por no estar obligados, no presentamos 
la declaración de la renta, y esto pue-
de ser un error, ya que, si presentamos 
la misma, es probable que nos salga “a 
devolver” y recuperemos las aportacio-
nes de IRPF que hayamos efectuado en 
exceso durante el ejercicio. 

He estado en situación de ERTE, 
¿Tengo que presentar declaración de la 
renta? Aquellos trabajadores que han es-
tado en ERTE deben tener en cuenta al 
SEPE, como un pagador más. Por tanto, 
el mínimo obligatorio para presentar la 
declaración de la Renta si se ha estado 
afectado por un ERTE es de 14.000 eu-
ros anuales, siempre que el SEPE hubie-
se abonado más de 1.500 euros. 

Soy beneficiario del Ingreso Mínimo 
Vital, ¿tengo que presentar la declara-
ción de la renta? Todos los beneficia-
rios del mismo, tanto el titular como los 
miembros de su unidad de convivencia, 
están obligados a presentar la declara-
ción del IRPF. Aunque en principio el IMV 
está exento de tributación, no lo estará 
si, junto a otras prestaciones como la 
renta mínima de inserción y otras ayu-
das para situaciones análogas alcanzan 
el importe anual de 12.159,42 euros (1,5 
veces el IPREM).

¿Y si termino una relación laboral y 
me adeudan salarios que he reclamado 
judicialmente?  Lo más probable es que 
la empresa, pese a no haberlos abona-
do, haya declarado las retenciones so-
bre los salarios, y por tanto aparezcan 
en el borrador. Si hemos reclamado 
dichas cantidades judicialmente, no te-
nemos que declarar las cantidades no 
percibidas, sino que podemos retrasar 
su declaración al momento en que efec-
tivamente sean satisfechos, bien por la 
empresa, bien por FOGASA y es en ese 
momento en que deberemos presen-
tar una “declaración complementaria” 
al ejercicio en que debieron ser satisfe-
chos. 

¿Confirmo directamente el borra-
dor? Nuestro consejo es que TE ASE-
SORES antes de conformarlo, ya que es 
probable que podamos aplicar alguna 
deducción que no venga en el borrador 
o que falten datos y pueda conllevar 
una sanción ya que aunque haya sido 
Hacienda la que haya enviado dicho 
borrador, la responsabilidad final es del 
contribuyente.

En Lex&com contamos con Aseso-
res fiscales que te asesorarán, confec-
cionarán y presentarán tu Declaración 
de la renta. No dudes en contactar con 
nosotros.

Telf.: 911290693

L
os neumáticos son extremada-
mente importantes, ya que son 
el único contacto entre el vehícu-
lo y la carretera. La superficie de 
contacto entre un neumático y la 

carretera
es un área que tiene aproximada-

mente el tamaño de una tarjeta postal. 
Por ello, es fundamental que se en-
cuentren siempre en perfecto estado.
¿CUÁL ES LA FUNCIÓN DE LOS NEU-
MÁTICOS?

Podríamos decir que la primera 
función de los neumáticos sería so-
portar el peso del vehículo. Del mismo 
modo, al absorber las irregularidades 
de la carretera, el aire o nitrógeno de 
los neumáticos actúan como un mue-
lle y esto aumenta considerablemente 
la comodidad. Otra de sus tareas es 
la de transmitir la tracción y las fuerzas 
de frenado, gracias a los neumáticos 

se puede conducir y detenerse. Y, por 
último, y no menos importante, la di-
rección, ya que los neumáticos giran al 
girar el volante.
¿POR QUÉ ES IMPORTANTE CONTAR 
CON UNOS BUENOS NEUMÁTICOS?

Unos buenos neumáticos son, 
ante todo, la garantía para un viaje se-
guro y confortable. Un neumático de 
calidad inferior reducirá el rendimiento 
del vehículo al aumentar la distancia de 
frenado y el riesgo de derrape.

Por otra parte, una presión in-
adecuada o unos neumáticos des-
gastados aumentan el consumo de 
combustible, las emisiones de CO2 y 
reducen drásticamente la seguridad 
de los ocupantes del vehículo.
¿QUÉ PUEDO HACER PARA EVITAR 
DAÑAR LOS NEUMÁTICOS?

Comprobar periódicamente la 
presión de los neumáticos. Se puede 
encontrar la presión recomendada en 
diferentes placas repartidas por el ve-
hículo, suelen estar en el interior de la 
tapa del combustible o en el costado 
de la puerta del conductor.

Es aconsejable realizar esta com-
probación al menos una vez al mes 
y siempre con los neumáticos fríos. 
Unos neumáticos con baja presión 
harán que el vehículo sea menos 

controlable, aumentarán la distancia 
de frenado y se degradarán mucho 
más rápido. Unos neumáticos con 
presión excesiva son igualmente peli-
grosos: reducen la adherencia, la fre-
nada es menos estable y se reduce 
el control del vehículo, lo que puede 
llevar a situaciones potencialmente 
peligrosas.

Si hay indicios de daños o grietas, 
lo recomendable es visitar a un espe-
cialista First Stop tan pronto como sea 
posible. Por otro lado, si el neumático 
recibe un impacto, siempre es mejor 
pasar por un servicio First Stop para 
que sea revisado por si hubiera daños 
internos.

No debemos olvidar comprobar 
regularmente la profundidad de la 
banda de rodadura. El mínimo legal es 
de 1,6 mm para los neumáticos nor-
males. Sin embargo, es recomenda-
ble realizar un cambio de neumáticos 
cuando dicha profundidad sea inferior 
a 3 mm, o 4 mm para los neumáticos 
de invierno.

Si se escucha algún sonido inusual 
o si el coche vibra, debemos compro-
bar el equilibrado de los neumáticos y 
la alineación de las ruedas.

En cualquier caso, se deberían 
comprobar cada 15.000 kilómetros.

La cosecha del ‘82

Declaración de la Renta 2022

¿Por qué son tan importantes los neumáticos?

LUIS BARBADO 

SOCIA FUNDADORA LEX&COM

GRACIA COLOMA MARTÍNEZ

GERENTE TRES CANTOS AUTOMOCIÓN

CÉSAR ROMO PEÑA
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ASOCIACIÓN DE VECINOS DE TRES CANTOS

E
l pasado 21 de marzo, fiesta del municipio, 
se nos hizo entrega en el teatro de la Casa 
de la Cultura y con motivo de nuestro cua-
renta aniversario, del galardón a la Entidad 
Social más representativa de Tres Cantos.

Queremos agradecer a toda la Corporación mu-
nicipal esta distinción, que adoptada por unanimidad 
de todos los partidos políticos con representación en 
el Consistorio, viene a reconocer el trabajo realizado 
y nuestro compromiso con el desarrollo social y de-
mocrático de Tres Cantos.

Ya tenemos las elecciones autonómicas y muni-
cipales convocadas para el domingo 28 de mayo. 
Ahora solo queda que se presenten las diferentes lis-
tas electorales y los partidos y coaliciones sometan 
sus programas al escrutinio de la ciudadanía.

Todo parece indicar que las formaciones políticas 
que comparecerán en Tres Cantos son aquellas que 
ya tienen presencia en el pueblo. El Partido Popular, 
con el objetivo de revalidar su mayoría absoluta y con 
el actual Alcalde, Jesús Moreno, como cabeza de 
lista. El Partido Socialista Obrero Español, con Silvia 
Lucena encabezando la candidatura y con el propó-
sito de mejorar los resultados obtenidos hace cuatro 
años. Teresa Zurita liderará la coalición electoral Por 
Tres Cantos, conformada por Izquierda Unida, Ga-
nemos Tres Cantos, Equo, Más Madrid y Podemos, 
que tiene como meta aglutinar el voto progresista en 
nuestro pueblo y poder ser alternativa de gobierno. 
Ciudadanos, con Juan Andrés Díaz Guerra como pri-
mer candidato, que aspira a obtener unos resultados 
que no le impidan desaparecer de la escena políti-
ca tricantina. Por último, Vox, con Guillermo Salvat 
como número uno de su candidatura, con el deseo 
de entrar en la Corporación municipal. 

Como ya es tradición, en la Asociación Veci-
nal vamos a realizar sendos debates con todos los 
partidos políticos y coaliciones que se presenten al 
Ayuntamiento de Tres Cantos, al objeto de conocer 
sus propuestas e ideas para el desarrollo de nuestro 
municipio, así como los planteamientos dirigidos al 
conjunto de la sociedad tricantina. 

Ambas citas se desarrollarán en nuestra sede so-
cial, siendo la primera a finales del presente mes de 
abril y la segunda a mediados del mes de mayo. Tam-
bién os anunciamos la celebración de la Noche Elec-
toral, programa que realizaremos conjuntamente con 
Canal Vicus en la tarde del 28 de mayo y en donde 
contaremos con la presencia de diferentes personali-
dades tricantinas que nos analizarán las distintas po-
sibilidades que tiene ante sí el futuro de Tres Cantos.

Igualmente, continuamos con la preparación de 
diversos actos conmemorativos de nuestro cum-
pleaños. Así, el domingo 16 de abril celebraremos 
un campeonato de ajedrez en nuestro local; el 10 de 
mayo estaremos en la Feria del Libro con dos jóve-
nes autores tricantinos; el sábado 20 de mayo, en 
la Plaza del Ayuntamiento tendrá lugar una verbena 
popular y el domingo 18 de junio se realizará una ca-
rrera familiar en la que disfrutaremos de un recorrido 
por el Parque Central. 

¡Os esperamos!

Gracias Tres Cantos

ABEL PINEROS GIL
PRESIDENTE DE LA 

ASOCIACIÓN DE VECINOS

SALUD

SALUD

C
on septiembre además de la 
vuelta al cole suele venir la vuel-
ta a los buenos hábitos, o por lo 
menos es lo que muchas per-
sonas se plantean, curso nue-

vo, vida nueva. Entre esos hábitos es 
muy común que aparezca el propósito 
de empezar a comer bien, a cuidarse, y 
de paso bajar esos kilos de más que he 
cogido en verano.

¿Cuantas personas, sobre todo mu-
jeres, inician cada septiembre nuevos 
planes de adelgazamiento?.  Muchas 
llevan años luchando con dietas, bus-
cando bajar kilos y cambiar su cuerpo 
sin conseguirlo, sumando fracaso tras 
fracaso, y sumando más kilos por el 
efecto rebote de las dietas milagro.

Esto les lleva a una gran frustración 
e incluso a estados depresivos que no 
hacen más que agravar la visión negati-
va que tienen de su cuerpo. Este fracaso 
tras fracaso con las dietas muchas veces 
obedece a lo que llamamos el “hambre 
emocional”. El hambre emocional es un 
tipo de hambre que aparece como res-
puesta a emociones negativas y es muy 
diferentes del hambre física.

Cuando hablamos del hambre física, 
nos referimos a esa sensación que va 
apareciendo poco a poco acompañada 
de sensaciones fisiológicas. Sin embar-
go, el hambre emocional aparece de 
forma repentina, acompañado de des-
control y con antojo de alimentos calóri-
cos. Tras comer por hambre emocional 
suele aparecer un fuerte sentimiento de 
culpa y vergüenza .

Pero, ¿por qué aparece el hambre o 
el comer emocional?. El hambre emo-
cional aparece como una respuesta no 
adaptativa a las emociones negativas. 
Emociones como la ansiedad, la tris-
teza, el aburrimiento, la soledad, la ira, 
etcétera, pueden generar hambre emo-
cional. 

Si una persona presenta un malestar 
emocional frente al que no tenga herra-
mientas adecuadas, puede que aca-
be comiendo para sentirse mejor. Este 
“calmar” las emociones a corto plazo, 
afianza un patrón que puede convertirse 
en un auténtico círculo vicioso a medio 
y largo plazo. Por eso, las personas que 
tienen hambre emocional suelen pasarse 
su vida a dieta, intentando bajar siempre 
de peso y fracasando continuamente 
con cada intento, ya que por mucho que 
bajen, siempre acaban recuperando los 
kilos perdidos. Si te has sentido identifi-
cada/o con esta forma de comer, ahora 
viene la buena noticia. Sí, hay solución 
frente al hambre emocional. El objetivo es 
aprender a determinar qué emociones se 
encuentran detrás del hambre emocional 
y aprender nuevas herramientas más 
adaptativas, desarrollando mayor control 
sobre nuestro acto de comer y afianzar 
hábitos como el comer más despacio o 
dejar de comer cuando ya no tenemos 
hambre, entre otros. 

Si comes emocionalmente y quieres 
cambiar, puedes ponerte en contacto 
con nuestro centrocon tus objetivos. 

E
l mundo de la odontología está 
lleno de curiosidades. Desde 
nuestro centro, te contamos a 
continuación alguna de estas pe-
culiaridades  para que conozcas 

más sobre el mundo de la odontología, 
desde sus inicios hasta la actualidad.
CURIOSIDADES SOBRE LA PASTA 
DENTAL Y EL CEPILLO

– El primer cepillo dental, del que se 
tiene noticia, fue hallado en China sobre 
el año 1600 a.C.

– Hace 4000 años los egipcios 
crearon la primera pasta dental, a base 
de piedra pómez, cáscara de huevo y 
mirra.

– Los griegos y romanos añadieron 
a esta pasta otros ingredientes como 
huesos y conchas mo-lidas.

– Los chinos, durante el siglo IX, 
añadieron el ginseng y la menta.

– Hasta mediados del siglo XIX, las 
pastas dentales contenían jabón.

– En 1860, en Inglaterra, se fabricó 
una pasta que contenía carbón de leña.

– En 1890, aparece la primera pas-
ta dental en tubo.

– En 1914, se introduce el com-
puesto de flúor, hoy en día, considerado 
el mayor agente anti-caries.

– En 1945, se sustituye el jabón de 
las pastas de dientes, por lauryl sulfato 
de sodio.

– Si nos cepillamos los dientes de 
manera correcta, podemos llegar a pa-
sar hasta 38 años de nuestra vida, reali-
zando esta actividad.
CURIOSIDADES SOBRE NUESTRA 
BOCA

– Nuestros dientes son como las 
huellas dactilares, de ahí su importancia 
para los médicos fo-renses, en las labo-
res de identificación de cadáveres y de 
restos humanos.

– Las personas que beben bebidas 
carbonatadas, presentan un 62% más 
de caries, pérdida den-taria y obturacio-
nes.

– Los dientes de leche se empiezan 
a desarrollaren el útero, solo seis sema-
nas después de la concepción.

– El esmalte dental, es la parte más 
dura de nuestro cuerpo, gracias a un 
mineral denominado Hidroxiapatita.

– Una gota de saliva contiene cien 
millones de bacterias.
CURIOSIDADES SOBRE LA 
PROFESIÓN DE ODONTÓLOGO

– El primer dentista, del que se tie-
ne constancia, era egipcio, y se llamaba 

Hesi-Ra(o Hesire). En su tumba dice “el 
más grande de los que se ocupan de 
los dientes y de los médicos”. Se tie-
ne constancia que incrustaban piedras 
preciosas en la dentadura.

– En la Edad Media, los cirujanos 
barberos eran los que practicaban 
los procedimientos más básicos de la 
odontología.

– Entre finales del siglo XVII y co-
mienzos del XVIII, Pierre Fouchard, se 
convirtió en el padre de la Odontolo-
gía moderna. Creó varios instrumentos 
dentales, introdujo los rellenos dentales 
como tratamiento a la caries. Aseguró 
que el azúcar era el responsable de la 
caída de los dientes. También fue pio-
nero en la creación de prótesis dentales.

– En 1790, Josiah Flagg, dentista 
americano, creó la primera silla para 
pacientes de odontolo-gía. Adaptó una 
silla Windsor de madera y le colocó 
un reposacabezas ajustable y una ex-
ten-sión de brazo para  poder sostener 
los instrumentos.

– En 1832, se creó el primer sillón 
reclinable, obra del dentista James 
Snell.

– La primera mujer dentista, fue 
Lucy Beaman Hobbs, licenciada en 
1866 por la Universidad de Ohio.

– En 1844, el dentista Horace 
Wells, descubre el uso del óxido nitroso 
(o  más conocido como el gas de la ri-
sa),como anestésico.

¿Eres víctima del hambre emocional?

Curiosidades en odontología

PSICOLOGÍA CLÍNICA

VICTORIA TRABAZO 

DIRECTORA MÉDICA COED

DRA. MÓNICA ARRANZ



Tapas
de

CINE
Del 14 al 23 de abril.

Tres Cantos 
TAPAS DULCES Y SALADAS

Vota por tus tapas favoritas y 
entra en el sorteo de un viaje 

para 2 personas a: Universal Studios Hollywood

TAPA 
3 €

No incluye bebida

Organiza Colaboran Bases

Participa en el concurso fotográfico  
en Instagram con el hashtag:
#feriatapatrescantos, hay 5 premios 
de 100 € para l@s ganador@s  
a las mejores fotografías.

Instituto de Empresas

Año del comercio
en Tres Cantos

2023
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‘Corta el cable rojo’, 
la propuesta gratuita 
para los jóvenes

El próximo 28 de abril, los 
jóvenes tricantinos podrán 
disfrutar de manera gratuita 
de la obra teatral ‘Corta el 
cable rojo’.
A partir de la improvisa-
ción consiguen crear un 
espectáculo lleno de hu-
mor, sorpresas y diversión 
asegurada. ‘Corta el cable 
rojo’ celebra ya la quinta 
temporada en la Gran Vía 
madrileña.
Cuando el público accede 
a la sala para disfrutar de 
‘Corta el cable rojo’ se le 

entrega una ficha para que 
escriban frases, personajes 
y lugares. Temas que lue-
go servirán para que estos 
cómicos formen un total de 
diez escenas todas ellas 
distintas y diferentes, con 
estructuras que nada tienen 
que ver unas con otras. De 
esta forma asistirás a una 
puesta en escena sorpren-
dente, divertida y siempre 
novedosa, en la que el pú-
blico se siente formar parte 
de manera directa de una 
experiencia única.

DESTACADOS PROGRAMACIÓN

EXPOSICIÓN EXPOSICIÓN

ESPECTÁCULOUNA NOCHE DE CUENTO

ESPAÑA Y HOLLYWOOD CERCANO MUNDO LEJANO

ENCUENTRO MUSICAL

CIUDADES Y MÁS

CINE CLÁSICO

GRAN GALA DE CIRCOEL CAMINO MÁS CORTO

HASTA EL 30 DE ABRIL HASTA EL 30 DE ABRIL

16 DE ABRIL

HASTA EL 30 DE ABRIL 

26 DE ABRIL

28 DE ABRIL21 DE ABRIL

El autor José Luis Pagador Ponce ha 
compartido la danza con su vocación por 
la pintura, realizando numerosas obras y 
retratos de personajes ilustres. La Sala 
Van Drell esta exposición temporal, que 
aglutina una serie de cuadros desenvuel-
tos entre el brío del flamenco, la cultura 
contemporánea y el gesto figurativo cap-
turado en su máximo esplendor.

El autor Federico Lechner comparte una 
muy pequeña muestra de las múltiples 
maravillas y bellezas que se ha encontrado 
en sus inmersiones en distintos lugares de 
España y de Cuba y que ha podido captar 
con mi cámara. Pequeños tesoros perso-
nales que le ayudan cuando estoy en tierra 
seca a recordar esos momentos maravillo-
sos bajo el mar.

El Coro de Jóvenes de la 
Escuela Municipal de Música 
de la Seo de Urgell (Lérida), 
realizará un concierto con 
la Orquesta “Intermezzo” 
de la Escuela Municipal de 
Música.

Exposición de la pintora 
catalana Begoña de Eraus-
quin. Una propuesta muy 
colorista que inmortaliza el 
día a día, el bullicio y la cal-
ma de distintos espacios y 
la magia del ahora. 

Tres Cantos proyectará la 
película ‘Último tango en 
París’ (1972), dirigida por 
Bernardo Bertolucci en su 
tradicional Cine Fórum. 

A los actos por la celebración del Día 
Mundial del Circo, se suma Circo Diverso 
ofreciendo una hora y media de diversión: 
acrobacias, aéreos, magia, rolling… y mil 
sorpresas más en una gala de alto nivel 
artístico y con toda la magia de una de 
las pocas Escuelas de Circo que hay en 
España, y que se ha desarrollado en la 
ciudad. 

Desde siempre, el valor de un cuento 
se ha reconocido también dentro de las 
propias historias. De la mano del narra-
dor Nono Granero, comprobaremos en 
esta sesión que los cuentos populares, 
de tradición o de largo recorrido, hacen 
con sus peripecias que nuestra andadura 
sea mucho más emocionante, divertida 
y liviana. 
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Nueva edición del Certamen 
de Cine Corto de Tres Cantos
Este año, y con la finalidad de 
estimular y reconocer la creati-
vidad como forma de expresión 
cultural, desde el Ayuntamien-
to se ha organizado el segundo 
Certamen de Cine Corto de Tres 
Cantos para descubrir nuevos 
talentos, fomentar la creatividad 
y proporcionar a los creadores 
nuevas posibilidades de difusión 
y mecenazgo.

La solicitud de participación 
en el concurso estuvo abierta 
hasta el pasa- do mes de di-
ciembre y se han presentado al 
Certamen casi 500 películas de 
distintas nacionalidades.

Tras la finalización del plazo 
de presentación de los trabajos, 
un jurado de preselección forma-
do por profesionales de sector 
ha visionado todos los cortos ad-
mitidos hasta seleccionar los 30 
finalistas sobre los que el jura- do 
decidirá los ganadores de todas 
las modalidades, a excepción del 
premio otorgado por el público 
que dependerá de las votaciones 
y de un jurado joven durante las 

proyecciones de los cortos, en 
las tardes de los días 14, 15 y 16 
de abril, en el teatro municipal.

El Ayuntamiento repartirá 
12.800 euros en premios para 
el mejor cortometraje, dirección 
masculina y femenina, a la mejor 
interpretación, vestuario, guion 
y banda sonora, además de un 
premio para la producción local, 
una mención de Honor dotada 
de trofeo, un premio patrocina-
do por PLANETA Formación y 

Universidades, The Core Enter-
tainment Science Scholl, al Mejor 
Documental y otro patrocinado 
por NETFLIX al Mejor Corto dedi-
cado a la difusión de los valores 
de inclusión social y defensa de 
la diversidad.

Además de la gala de entrega 
de premios, que tendrá lugar el  
próximo 21 de abril, la concejalía 
de Cultura ha organizado diferen-
tes actividades temáticas para 
hacer un “Tres Cantos de Cine”.

Juan Méjica a pie de calle
‘Gran toro de España’, ‘Árbol tótem’, ‘Cabeza de acero’, ‘Caballo 
ibérico’, ‘Caballo asturcón’, ‘Mujer solar’ y ‘Barco’ son los nombres 
de las siete esculturas monumentales que la Fundación Méjica cede 
al Ayuntamiento de Tres Cantos, del 11 de abril al 8 de julio, para el 
disfrute de los vecinos en un paseo por la Avenida de Encuartes entre 
arte gigante.

O D E O N M U LT I C I N E S . C O M
C.C. CIUDAD TRES CANTOS
AVDA. DE LOS LABRADORES, 9-11

SUPER MARIO BROS.

E S T R E N O

La película cuenta la historia de Mario y 
Luigi, dos hermanos que viajan a un 
mundo oculto para rescatar a la Princesa 
Peach, capturada por el malvado Rey 
Bowser. 
Las cosas, sin embargo no serán sencillas. 
Mario y Luigi tendrán que enfrentarse a 
un ejército de setas animadas antes de 
luchar contra su oponente. Rutas de 
ladrillos y castillos con múltiples peligros 
serán algunos de los obstáculos que los 
hermanos tendrán que superar para 
conseguir su objetivo.

E S T R E N O

MARAVILLOSO
DESASTRE

Abby Abernathy cree haber dejado atrás 
su tumultuoso pasado. Sin embargo, 
cuando llega a la universidad con su 
mejor amiga America, su camino hacia 
un nuevo comienzo se ve comprometido 
por una aventura de una noche con un 
tipo llamado Travis "Mad Dog" Maddox: 
un estudiante que también compite en 
artes marciales mixtas. 
Se trata del típico chico malo; la persona 
que Abby debería evitar y el último chico 
que debería ver en su vida, pero esas 
características son las que la atraen.

POSESIÓN INFERNAL

E S T R E N O

Nueva secuela de la saga Evil Dead, en la 
que la separación entre los vivos y los 
muertos ya no es tan clara como solía ser. 

En la primera película de la saga, los 
protagonistas eran un grupo de cinco 
amigos que, con la idea de pasar un 
divertido fin de semana juntos, se 
internan en un bosque de Tennessee, 
donde se alojan en una rústica cabaña 
abandonada. Sin embargo, el fin de 
semana iba a ser muy diferente a como lo 
habían imaginado.

ABRIL ABRIL ABRIL
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ENTRADA
+ PALOMITAS 150 grs.

+ REFRESCO 50 cl.

ODEON EXTRA
Promociona tu marca
en el entorno más espectacular.

El cine como elemento educacional
para reforzar valores.

Disfruta de tu película favorita en grupo
y en exclusiva para vosotros.

Odeon Multicines te ofrece sus salas y amplios halls 
para presentaciones de marcas, eventos, formaciones,
reuniones… todo lo que te puedas imaginar para que tu 
proyecto sea un éxito.
Utiliza la mejor ubicación con la mejor tecnología para 
hacer tu presentación.

En nuestra compañía creemos que el séptimo arte es el 
complemento perfecto para la educación de las nuevas 
generaciones donde podrán reforzar lo aprendido a 
nivel académico. 
Además podemos proyectar las películas en versión 
original subtitulada para potenciar el bilingüismo.

Organizamos pases privados para empresas y 
particulares.

Elige la película, cuéntanos el número de personas que
asistirán, la fecha y la hora, y nosotros te enviaremos
un presupuesto sin compromiso.

EXCLUSIVAMENTE 
EN ODEON MULTICINES

UNA EXPERIENCIA COMPLETAUNA EXPERIENCIA COMPLETAUNA EXPERIENCIA COMPLETA 10‘00
€



MADRID SCIENCE
INNOVATION DISTRICT

1.950 m2 de laboratorios privados y comunes donde conviven 
ciencia, tecnología e innovación en un ecosistema diseñado 
para favorecer la investigación de éxito.

Innovación y desarrollo 
se encuentran en el espacio 
colaborativo más avanzado
de Madrid

Nuestras instalaciones dan respuesta a las más 
avanzadas necesidades del universo Bio, terapia 
celular y génica y la industria farmacéutica. 

Todo acompañado por un sistema que facilita la 
productividad simplificando todo aquello que no 
tiene que ver con tu labor principal: mantenimiento 
de equipos, suministros, gestión de residuos, 
lavandería, recepción…

Forma parte de una comunidad de más 2.500 
trabajadores y 50 empresas en una ubicación con 
excelentes comunicaciones con el centro
de Madrid. 

Ven a formar parte de un entorno de 
innovación único en Madrid.

+34 689 399 316
idm@masid.tech
www.masid.tech


